
П
еред приездом главы госу-

дарства губернатор Мос-

ковской области Борис 

Громов предварительно ознакомился с 

проектом бизнес-школы мирового 

уровня, макетом будущей «кузницы» 

управленцев высшего звена,  выразив 

уверенность, что создание подобной 

школы – пока единственной в стране 

– станет практическим шагом успеш-

ной реализации приоритетного нацио-

нального проекта «Образование».  

Прибывшего в Одинцовский район 

президента Владимира Путина у входа 

в подготовленный специально для це-

ремонии шатер встречали Дмитрий 

Медведев, Герман Греф, Борис Громов, 

Николай Шуба, а также внушительная 

группа бизнесменов и меценатов, на 

средства которых,  собственно, и будет 

строиться бизнес-школа. Глава госу-

дарства внимательно ознакомился с 

предложенным для реализации на тер-

ритории Подмосковья проектом. Обра-

щаясь к собравшимся, Владимир Пу-

тин отметил, что создание биз-

нес-школы на Сколковском шоссе 

станет позитивным вкладом в развитие 

российской экономики, отечественной 

высшей школы в подготовке высших 

управленческих кадров России. Таких 

школ в нашей стране будет две: первая 

– в Подмосковье, а вторая – в Санкт-

Петербурге. По словам президента, их 

создание предусмотрено приоритет-

ным национальным проектом «Обра-

зование». Слушателям школы предо-

ставят возможность пройти и программу 

специализированных стажировок за 

рубежом. 
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ВЛАДИМИР ПУТИН ЗАЛОЖИЛ ПЕРВЫЙ КАМЕНЬ 

В ФУНДАМЕНТ РОССИЙСКОЙ 

БИЗНЕС-ШКОЛЫ МИРОВОГО УРОВНЯ

21 сентября в Одинцовском районе 
Подмосковья Президент Российской Федерации 
Владимир Путин заложил первый камень в строи-
тельство Московской школы управления 
«Сколково». В церемонии приняли участие первый 
заместитель председателя Правительства 
Российской Федерации Дмитрий Медведев, ми-
нистр экономического развития и торговли России 
Герман Греф, губернатор Московской области 
Борис Громов, главный федеральный инспектор в 
Московской области Николай Шуба, министр эко-
номики Правительства Московской области 
Вячеслав Крымов, глава Одинцовского района 
Александр Гладышев. 

Продолжение на стр.2

На пресс-конференции во французском городе 
Компьене по итогам российско-германо-французс-
кой встречи на высшем уровне Владимир Путин 
заявил, что планы России по развитию транспорт-
ной инфраструктуры для поставок энергоносителей 
не направлены против кого бы то ни было, они 
служат целям диверсификации транспортных пото-
ков для основных потребителей в Европе.

Россия не планирует сокращения объемов транзита энергоносителей через те 
страны, которые используются в качестве таковых традиционно, отметил Прези-
дент. В то же время Президент подтвердил позицию Москвы по Энергетической 
хартии: в старой редакции она ставит российскую сторону в невыгодные условия 
при заключении долгосрочных транзитных договоров.

Владимир Путин также заявил о намерении России настаивать на возвраще-
нии к теме инвестиций в энергетику с учетом заинтересованности Европы. Также 
глава Российского государства напомнил о договоренностях, связанных с рынком 
ядерных материалов в Европе. Россия считает, что в настоящее время ее интересы 
в этой области дискриминируются, страна теряет существенные средства.

ВЛАДИМИР ПУТИН И ЖАК ШИРАК ОТКРЫЛИ 
МЕМОРИАЛ, ПОСВЯЩЕННЫЙ ПАМЯТИ ВОИНОВ 
АВИАПОЛКА «НОРМАНДИЯ-НЕМАН».

РОССИЯ ОСТАЕТСЯ НАДЕЖНЫМ ПАРТНЕРОМ ЕВРОПЫ 
В ЭНЕРГЕТИКЕ

Памятник представляет собой композицию из 
двух фигур – французского летчика и русского 
механика. На гранитных пилонах укреплены брон-
зовые таблички с эмблемой авиаполка и надписями 
на русском и французском языках: «Русским и 
французским братьям по оружию».

Летчики эскадрильи «Нормандия-Неман» всегда были и останутся симво-
лом непобедимой Франции, сказал Владимир Путин на встрече с журналиста-
ми перед началом переговоров с Жаком Шираком. Французские летчики при-
ехали в Россию сражаться с нацизмом еще до того, как был открыт второй 
фронт, отметил глава Российского государства.

В момент снятия с монумента полотна, украшенного гербом эскадрильи, в 
небе над Ле Бурже в едином смешанном строю прошли две четверки истреби-
телей – российские Су-27 и французские «Миражи».

На церемонии присутствовали французские и российские ветераны Вто-
рой мировой войны.

« С О В Е Р Ш Е Н Н О  О Ч Е В И Д Н О ,  Ч Т О  Г Л А В Н Ы М  Д О С Т О Я Н И Е М  Р О С С И И  Я В Л Я Е Т С Я 

Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К И Й  П Р О Ц Е С С ,  Д О С Т И Ж Е Н И Е  Н А Ш Е Г О  Г Р А Ж Д А Н С К О Г О  О Б Щ Е С Т В А » .
                                                                            

/ В . В . П У Т И Н /

ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ 
Под таким названием 26 сентября открылась выставка-презентация 

Московской области в   «Крокус-Экспо». В торжественной церемонии 

ее открытия приняли участие губернатор Московской области Борис 

Громов, полномочный представитель президента в ЦФО Георгий 

Полтавченко, Его Высокопреосвященство Митрополит Крутицкий и 

Коломенский Ювеналий, члены подмосковного правительства, главы 

муниципальных образований. Присутствовали на церемонии и гости 

из российских регионов и стран ближнего зарубежья, среди них – гла-

ва Республики Мордовия Николай Меркушин и заместитель премьер-

министра Республики Беларусь Иван Бамбиза. 

Полномочный представитель Президента Российской Федерации в Центральном федеральном 
округе Георгий Полтавченко и губернатор Московской области Борис Громов.

Продолжение на стр. 8

ПОДМОСКОВЬЕ 
ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМ

Г О Р О Д  К О Р О Л Е В

Осенью этого года в ряде городов и районов Московской области 

пройдут  выборы в органы местного самоуправления.

В г. Королеве жителям предстоит выбирать депутатов 

городского Совета

Г О Р О Д  Э Л Е К Т Р О Г О Р С К

Продолжая тему предстоящих в Московской области выборов, нельзя 

не отметить еще один город – Электрогорск. Выборы Главы муници-

пального образования «Городской округ Электрогорск» состоятся 8 

октября 2006 года, и здесь уже вовсю кипят предвыборные страсти.

Продолжение на стр. 6
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Как отметил Владимир Путин, впервые о 
создании подобных бизнес-школ в Рос-
сии заговорили еще два года назад. 

Причина, по мнению главы государства, очевидна: 
в стране бурными темпами развивается экономика, 
и потребность в управленческих кадрах высокого 
класса весьма велика. Причем, бизнес-сообщест-
во чувствует это вполне определенно. И, по словам 
президента, «без собственной базы подготовки 
специалистов самого высшего уровня в самой Рос-
сийской Федерации сегодня решить эту проблему 
достаточно сложно».  

Обращаясь к присутствующим на церемо-

нии, глава государства подчеркнул, что проект 

по созданию в Помосковье бизнес-школы миро-

вого уровня «поддерживается и будет поддержи-

ваться государством в рамках национального 

проекта «Образование», но осуществляется он 

исключительно по частной инициативе и на час-

тные деньги». Говоря о будущих выпусниках 

Московской школы управления, Владимир Пу-

тин выразил уверенность в том, что «это, без 

всякого преувеличения, должна быть бизнес-

элита двадцать первого века». Президент назвал 

проект «амбициозным проектом российского – 

именно российского – делового  сообщества». 

По мнению главы государства, в плане подго-

товки наших специалистов должен быть и ин-

тернациональный набор. «Это даст возможность 

наладить и необходимые связи для будущих вы-

пускников», - пояснил он. Владимир Путин так-

же подчеркнул, что в бизнес-школе «Сколково» 

будут впервые опробованы многие из современ-

ных образовательных технологий, внедрены 

международные стандарты бизнес-образования. 

«А новые экономические подходы к организа-

ции учебного процесса смогут в дальнейшем 

стать моделью, надеюсь, для многих вузов нашей 

страны», - особо отметил Президент Российской 

Федерации. Он сердечно поздравил всех со зна-

менательным событием и пожелал больших ус-

пехов. Затем Владимир Путин оставил автограф 

на символическом кирпиче в ознаменование на-

чала строительства Московской школы управле-

ния.  

В пилотном режиме Московская школа уп-

равления «Сколково» начнет работать уже в но-

ябре, а основной учебный процесс стартует в 

2008 году.

В школе управления будут преподавать луч-

шие специалисты в области экономики, а мас-

тер-классы со слушателями каждый год будут 

проводить  топ-менеджеры ведущих российских 

компаний. 

Татьяна ПОРЕТ
Фото – Вячеслав КИСЕЛЕВ

Пресс-служба Губернатора 
Московской области

ПЕРВАЯ 
РОССИЙСКАЯ 
БИЗНЕС-ШКОЛА 
«ПРОПИШЕТСЯ» 
В ПОДМОСКОВЬЕ 

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

О ЛАУРЕАТАХ ПРЕМИИ 
ГУБЕРНАТОРА 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

12 сентября под руководством замести-
теля Председателя Правительства 
Московской области С.Н. Кошмана состо-
ялось итоговое заседание секции 
Конкурсной комиссии по присуждению 
премии губернатора Московской области 
по номинации «За достижения в области 
социальных преобразований». 

Министром социальной защиты населения Правительства 

Московской области В.И. Лагункиной к награждению премией 

были представлены:

• Государственное учреждение социального обслуживания 

Московской области «Клинский центр социального обслужива-

ния граждан пожилого возраста и инвалидов «Милосердие» – за 

эффективное внедрение прогрессивных форм социального обслу-

живания граждан пожилого возраста и инвалидов; 

• Государственное учреждение социального обслуживания 

Московской области «Домодедовский центр социальной помощи 

семье и детям «Семья» – за создание и использование инновацион-

ных технологий в организации досуга детей на летних площадках.

ОБЛАСТНОЙ ФЕСТИВАЛЬ 
“МОЕ РОДНОЕ
ПОДМОСКОВЬЕ”

В Московской области проходят мероп-
риятия, посвященные Международному 
дню пожилых людей. 

В г. Раменское прошел первый отборочный тур областного 

фестиваля творчества граждан старшего поколения «Мое родное 

Подмосковье», в котором участвуют пожилые люди, обслуживае-

мые отделениями дневного пребывания государственных неста-

ционарных учреждений социального обслуживания населения 

Московской области. 

Фестиваль проводится в 2 тура. Победители выступят на под-

ведении итогов смотра деятельности нестационарных учреждений 

социального обслуживания граждан пожилого возраста и инвали-

дов.

В первом туре приняли участие ветераны с севера и востока 

Московской области – из Дмитровского, Пушкинского, Солнеч-

ногорского, Химкинского, Щелковского, Балашихинского, Вос-

кресенского, Егорьевского, Ногинского районов и других муни-

ципальных образований, всего 153 человека. Участников и гостей 

Фестиваля приветствовали заместитель министра социальной за-

щиты населения Правительства Московской области А.В. Козлов 

и 1-й заместитель главы администрации Раменского района О.М. 

Борисов.

Фестиваль творчества граждан старшего поколения проводит-

ся в Подмосковье не первый год и не только способствует подде-

ржанию и развитию творческого потенциала граждан старшего 

поколения, их социально-психологической реабилитации, но и 

пропагандирует деятельность нестационарных учреждений и 

служб социального обслуживания в сфере досуга граждан старше-

го возраста и поддерживает творческие коллективы. 

В ПОСЕЛКЕ МЕДВЕЖЬИ 
ОЗЕРА ЩЕЛКОВСКОГО 
РАЙОНА ПРОШЕЛ 
ДЕНЬ СОЦИАЛЬНОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ БЫВШИХ 
ВОЕННОСЛУЖАЩИХ

Мероприятие было организовано 
Московским областным центром социаль-
ной адаптации бывших военнослужащих и 
членов их семей.

Цель акции – помочь вышедшим в запас офицерам и их семь-

ям поскорее приспособиться к новой жизни, а главное – найти 

работу или пройти переобучение по новой специальности. Все же-

лающие получили консультации психологов и юристов, а также 

специалистов Центра занятости населения и социальных работни-

ков. 

Главным итогом проведения Дня социального обслуживания 

стало то, что 300 бывших офицеров определились с выбором новой 

профессии «на гражданке».

В ВЕДУЩЕМ 
МЕДИЦИНСКОМ 
УЧРЕЖДЕНИИ 
ПОДМОСКОВЬЯ МОНИКИ 
БУДЕТ ПОСТРОЕН 
ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЙ 
КОРПУС НА 80 КОЕК

В соответствии с Комплексным планом неотложных мероп-

риятий по государственной поддержке и развитию Государствен-

ного учреждения «Московский областной научно-исследователь-

ский клинический институт им. М.Ф. Владимирского» 

(МОНИКИ), утвержденного распоряжением губернатора Мос-

ковской области, в 2005 году начаты работы по проектированию 

объекта «Терапевтический корпус на 80 коек», расположенного в г. 

Москве, ул. Щепкина, д.61/2. 

Министерство строительного комплекса Московской облас-

ти является одним из основных исполнителей данного плана, яв-

ляясь Государственным заказчиком по реконструкции и строи-

тельству. 

– Дмитрий Анатольевич, в каком состоя-
нии находятся сейчас нацпроекты?

– Полагаю, что в целом ситуация с реа-

лизацией национальных проектов нормаль-

ная. Прежде всего,  важно, что в ходе работы 

не открылись какие-то огромные дыры, о ко-

торых мы не думали раньше, начиная подхо-

дить к формированию идеологии проектов. В 

то же время, за последние восемь месяцев – 

реальное начало реализации проектов январь 

нынешнего года – не случилось чуда. Ни 

одна проблема не оказалась легче, чем ожи-

далось. Ничего подобного. В основном, к со-

жалению, предварительные оценки трудно-

стей, с которыми нам предстоит столкнуться, 

оказались верными.

– Давайте попробуем пройти шаг за шагом 
по проектам.

 – Тогда начнем с образования. Традици-

онно считается, что Советский Союз имел 

развитую и фундаментальную систему обра-

зования, которая сохранила свой потенциал, 

несмотря на трудности 90-х годов. Пожалуй, 

это так. Действительно, за семьдесят с не-

большим лет у нас была создана вполне пере-

довая, неплохо продуманная, опирающаяся 

на блестящие педагогические кадры, но аб-

солютно заидеологизированная система об-

разования.

Эта система была хороша для своего вре-

мени. Наша задача заключается в том, чтобы 

сохранить те плюсы, что были созданы в рос-

сийской и советской системе за 150–200 лет. 

Очевидно, что в рамках нацпроектов невоз-

можно решить всех проблем современного 

образования. Поэтому были выбраны не-

сколько ключевых позиций, которые бы по-

казали направление развития отрасли в XXI 

веке. Они должны продемонстрировать и 

учащимся, и педагогам, что государство хо-

чет и будет решать образовательные пробле-

мы.

Уверен, что приоритеты выбраны пра-

вильные. Во-первых, мы решили заняться 

материально-техническим оснащением 

школ. Оно в целом либо посредственное, не-

современное, либо вообще удручающее. Ла-

боратории для занятий отсутствуют, техника 

либо устарела, либо разрушена. В результате 

образовательный процесс похож на уроки 

информатики в советские годы. Компьюте-

ров нет, а на доске рисуют какие-то черточ-

ки, обозначающие виртуальный мир. Пом-

ню, когда я впервые все это увидел, то 

подумал, что никогда в жизни не смогу сесть 

за персональный компьютер. Вот так же сей-

час – с лабораториями химии, физики, био-

логии. Поэтому было принято решение на-

править средства на восстановление 

материально-технического оснащения школ. 

Решает ли оно все проблемы? Нет, конечно. 

Но это все-таки создает другую образова-

тельную микросреду. Школьник может пря-

мо смотреть за химическими процессами, 

которые текут в каком-нибудь аппарате Кип-

па, а не разглядывать учебник. Это и важно, 

и, кстати, интересно.

Другой срез – компьютеры. Сегодня 

почти нет школ, где бы они отсутствовали. 

Но само по себе их наличие ничего не реша-

ет. Если он используется просто как пишу-

щая машинка, ценности в нем немного. Поэ-

тому наша задача – не просто приобрести 

современное «железо», а создать условия для 

получения знаний. А знания эти можно зака-

чать только из глобальной сети. Отсюда и 

была определена задача всеобъемлющего 

подключения школ к Интернету. К такой 

постановке вопроса, кстати, мы пришли не 

сразу. Вначале полагали, что обойдемся, под-

ключив лишь 30–40% школ. Но потом поня-

ли, что это сегодня один из самых важных 

вопросов. За таким решением следуют до-

вольно недешевые шаги. Большинство школ 

не способны платить за доступ в Интернет, за 

трафик. Поэтому необходимо было найти 

средства для того, чтобы оплатить их доступ в 

Сеть, по крайней мере, в течение двух лет с 

момента подключения…

– Дмитрий Анатольевич, как и всякий 

другой нацпроект, проект «Образование» 

больше всего вызвал критику в сфере выде-

ления дополнительных грантов учителям, 

школам, институтам…

– Это верно не только для образования, 

но и для всех других нацпроектов. В основе 

идеологии выделения грантов лежит простая 

мысль, что поощрение только тогда и дости-

гает цели, когда грантами отмечаются не все, 

а именно лучшие. Когда в этой форме поощ-

рения заложен очевидный стимулирующий 

элемент. Или когда нам нужно сделать ак-

цент на каком-то отдельном звене (напри-

мер, первичной медицинской помощи).

Наверное, это нравится не всем. Потому 

что традиции уравнительной оплаты труда в 

нашей стране глубоко укоренились. Но ино-

го пути нет.

 То же самое касается программ для вы-

сшей школы. Стало уже общеизвестным, что 

высшее образование должно развиваться по 

инновационному пути развития. Но как оп-

ределить, кто идет по инновационному пути, 

а кто нет? Мы провели конкурсы и отобрали 

небольшое число высших учебных заведе-

ний. Всего два десятка. Они получили доста-

точно существенные средства, которые смо-

гут потратить по своему усмотрению на 

материально-техническую базу, научно-ис-

следовательские работы, увеличение зарпла-

ты. Помимо материального аспекта важно 

то, что победители в честном соревновании 

добились признания их лучшими. А это до-

рогого стоит.

 – Давайте переходить к здравоохранению, 
а то в газете не будет хватать места даже про 
образование…

– Состояние здравоохранения можно 

определить как посредственное. Поэтому 

нужно было найти все тот же набор приори-

тетов, вложив деньги в которые, можно было 

бы за относительно короткий срок создать 

внятный результат. И такие приоритеты были 

определены. Я не буду их сейчас перечислять. 

Но мне кажется, что работа по заданным на-

правлениям раскачала, сдвинула ситуацию. 

Пока не так глубоко, как нам бы хотелось. Но 

перемены ощущаются не только начальни-

ками от медицины или самими врачами. По-

тихоньку они становятся ясными и для паци-

ентов.

– Вас не смущает критика с мест, что вра-
чи-специалисты, например, не получают таких 
надбавок, как врачи общей практики?

– Не смущает. С самого начала действи-

тельно был сделан крен в сторону врачей, 

врачей первичного звена – терапевтов и пе-

диатров. Но сделано это было только для 

того, чтобы восполнить те бреши, которые 

образовались в этом звене за последние годы. 

Кроме того, при помощи новых методов ор-

ганизации финансирования зарплата так на-

зываемых узких специалистов тоже сейчас 

повышается.

Модель, где одномоментно происходит 

повышение зарплаты для всех, бесперспек-

тивна. Это тупиковый путь. Мы его уже про-

шли, ничего хорошего он не дает. Именно об 

этом я говорил, когда рассказывал о проекте 

«Образование».

(продолжение интервью  
Дмитрия Медведева  

читайте в следующем номере)

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ: 

«ПЕРЕПОРУЧИТЬ СВОЮ РАБОТУ 

ПРОСТО НЕВОЗМОЖНО»
14 сентября исполнился 41 год первому вице-премьеру Дмитрию Медведеву. За последние 

десять месяцев, перейдя из Администрации Президента Российской Федерации в Белый дом и 
взяв на себя работу по осуществлению нацпроектов, он стал одним из главных ньюсмейкеров 
страны.  В  своем упорном желании довести запланированное до конца, как ни странно, ярко 
проявились изменения, которые произошли с Дмитрием Анатольевичем за последние годы. 
Он не просто стал заметно старше. Он даже выглядит жестче, чем раньше. И четко знает, что 
должен сделать.  Мы публикуем выдержки интервью Дмитрия Медведева, данные газете 
«Московский комсомолец»

СПРАВКА

Состояние здоровья населения  в настоящее время 
характеризуется низким уровнем рождаемости 

(10,5 случая на 1000 населения), высоким уровнем общей 
смертности (16 случаев на 1000 населения), особенно сре-
ди мужчин трудоспособного возраста.

Ежегодно среди населения Российской Федерации ре-
гистрируется более 200 млн различных  заболеваний; ос-
новными из них являются болезни органов дыхания (26%), 
болезни системы кровообращения (11%), органов пищева-
рения (8%), инвалидность имеют более  1,1 млн человек.

Показатели здоровья отрицательно сказываются на 
продолжительности жизни, которая в 2004 году составила 
65,5 года, в том числе у мужчин – 59 лет, у женщин – 72 
года.  По продолжительности жизни мужчин Россия  зани-
мает в мире 134-е место, по продолжительности жизни 
женщин – 100-е.

На переднем плане слева – председатель Совета директоров Группы компаний «Тройка 
Диалог» Рубен Варданян.

На фото слева направо: Р.Варданян, Д.Медведев, А.Гладышев, Б.Громов, Н.Шуба
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УЧИТЕЛЬ… СКОЛЬКО НАДО 
ЛЮБВИ И ОГНЯ! 

Радость медиков в этот день раздели-

ли заместитель председателя правительс-

тва области Сергей Кошман, министр 

здравоохранения правительства региона 

Владимир Семенов, начальник «Мосав-

тодора» Игорь Косенков, сотрудники ап-

парата правительства Московской облас-

ти, главный врач МОНИКИ Геннадий 

Оноприенко. 

По словам министра здравоохране-

ния правительства области Владимира 

Семенова, строительство нового дома для 

медиков стало частью правительственной 

программы по развитию МОНИКИ им. 

Владимирского, являющегося «визитной 

карточкой» всей системы здравоохране-

ния Подмосковья.  Реконструкция, капи-

тальный ремонт и техническое перевоо-

ружение института идет полным ходом 

уже не первый год. Полностью отремон-

тирован ряд корпусов МОНИКИ, в том 

числе терапевтический, в новом конфе-

ренц-зале которого и состоялась церемо-

ния вручения ключей от квартир медикам. 

Как отметил главврач МОНИКИ Генна-

дий Оноприенко, к новому году будет за-

вершен ремонт 24-х этажей, где распола-

гаются около 30 подразделений института. 

Учреждение также получило свыше 100 

единиц нового медицинского оборудова-

ния, в том числе уникальные и редкие в 

стране аппараты, позволяющие вести 

диагностику и лечение больных на уровне 

мировых стандартов. Благодаря помощи 

губернатора и правительства Московской 

области заработная плата сотрудников 

МОНИКИ за последние 3 годы выросла 

вдвое. От имени всего коллектива инсти-

тута Геннадий Оноприенко сердечно поб-

лагодарил Бориса Громова за огромную 

помощь и поддержку медицины. 

В свою очередь губернатор Московс-

кой области, обращаясь к медикам, ска-

зал, что иначе и быть не могло. Поскольку 

еще в начале 2000 года, когда Борис Гро-

мов только избрался на должность губер-

натора Подмосковья, он сразу определил 

медицину, образование и культуру в ка-

честве приоритетных направлений. И с 

каждым годом бюджетные ассигнования 

в эти сферы увеличивались и продолжают 

увеличиваться. На сегодняшний день 

свыше 65% средств подмосковного бюд-

жета выделяется на социальную сферу. 

Такую политику губернатор Борис Громов 

намерен проводить и дальше.   Учитывая, 

что консолидированный бюджет Москов-

ской области  в 2007 году впервые пере-

шагнет 200-миллиардную «отметку» (его 

расходная часть составит 201 миллиард 

рублей), можно с уверенностью сказать, 

что подмосковные медики, учителя, ра-

ботники культуры и всей социальной 

сферы станут жить еще лучше. Как отме-

тил Борис Громов, «капитальный ремонт 

МОНИКИ имени Владимирского будет 

полностью завершен к концу 2007 года». 

Для этого губернатор распорядился до-

полнительно выделить из бюджета (вдо-

бавок к уже перечисленным и успешно 

осваиваемым средствам) еще 1 миллиард 

400 миллионов рублей. На приобретение 

же пятидесяти четырех квартир в новом 

доме в Железнодорожном, ключи от ко-

торых Борис Громов вручил 54 сотрудни-

кам МОНИКИ, из областного бюджета 

было выделено 65 миллионов рублей. И 

это лишь первый этап по улучшению жи-

лищных условий медицинских работни-

ков и ученых. В скором времени для со-

трудников МОНИКИ будет сдан еще 

один многоквартирный дом. Таким обра-

зом, все нуждающиеся в улучшении жи-

лищных условий медики справят новосе-

лье. «Все это мы делаем для того, чтобы 

вы имели возможность нормально жить, 

хорошо лечить людей и заниматься на-

укой», - сказал губернатор, обращаясь к 

работникам института. 

«Спасибо вам за самый нужный труд 

для людей, и поскольку основой всего 

должно быть ваше личное здоровье, то 

желаю вам, прежде всего, крепкого здоро-

вья», - подчеркнул глава региона. 

Татьяна АЛЕКСЕЕВА

СОТРУДНИКИ 
МОНИКИ СПРАВЯТ 
НОВОСЕЛЬЕ  

54 сотрудника Московского научно-исследовательского клинического института 
имени Владимирского стали счастливыми обладателями новых квартир в подмосков-
ном Железнодорожном. Такой подарок врачам, медсестрам, санитарам и научным 
сотрудникам одного из старейших научно-медицинских учреждений страны сделал 
губернатор Московской области Борис Громов. Торжественная церемония вручения 
ключей от новых квартир состоялась в конференц-зале терапевтического корпуса 
МОНИКИ 25 сентября. 

Россияне дождались, наконец, момента, 
когда власти обратили пристальное внимание 
на развитие таких основополагающих отрас-
лей нашей жизни, как образование и здраво-
охранение. Приняты соответствующие нацио-
нальные проекты, началась их реализация по 
всей территории России. Конечно, в разных 
регионах воплощение в жизнь столь глобаль-
ных проектов сталкивается с разными, специ-
фическими трудностями. Взять, к примеру, 
такую категорию, как наукограды, в частности 
— известный всему миру Королёв, столицу 
отечественной космонавтики.

Как в наукограде Королёве продвигается реализация национального 
проекта «Здоровье», к каким она уже привела результатам? Об этом наш 
корреспондент побеседовала с Ольгой Тараненковой, председателем Ко-
митета по здравоохранению г. Королёва.

— Ольга Юрьевна, реализация национального проекта включает в себя 
решение множества задач, в том числе — повышение материальной заинте-
ресованности работников здравоохранения. Насколько успешно решается 
этот вопрос в вашем городе?

— В этой области в королёвском здравоохранении предприняты су-
щественные шаги. Так, с января 2006 года королёвские врачи-терапевты 
получают доплаты к заработной плате в размере 10 тыс. рублей, а средний 
медперсонал терапевтического звена — 5 тысяч. Врачам службы «Скорой 
помощи» с июля доплачивается по 5 тысяч, фельдшерам — 3,5 тысячи, 
медсёстрам — 2,5 тысяч. Получили дополнительный материальный сти-
мул и работники фельдшерско-акушерских пунктов. Врачи-акушеры и 
гинекологи получают доплаты благодаря родовым сертификатам. В ско-
ром времени должно быть принято решение о доплатах медикам, трудя-
щимся в стационарах. (Возможно, эти доплаты будут осуществляться уже 
с ноября.) Что же касается узких специалистов, в нашем городе многие из 
них получают дополнительную оплату, участвуя в дополнительной дис-
пансеризации.

— Это как раз направление медицины, практически преданное забвению 
с начала «перестроечных» времён.

— И — совершенно незаслуженно! Не секрет, что у большинства рос-
сиян работоспособного возраста сейчас не остаётся ни времени, ни сил на 
комплексное исследование своего здоровья. Большинство из нас обраща-
ются к врачам тогда, когда болезнь сильно запущена... А ведь «кто предуп-
реждён — тот вооружён». Поэтому считаю важным подчеркнуть тот факт, 
что в Королёве диспансеризация работников бюджетной сферы в возрас-
те от 35 до 55 лет проводится довольно широко. А вот результаты её, увы, 
не радуют: почти у 50% обследованных выявляются те или иные хрони-
ческие заболевания...

— Но ведь большинство из хронических заболеваний поддаются коррек-
ции — если, конечно, больной принимает меры?

— С целью обучения грамотному поведению хронических больных 
во всех трёх поликлиниках города работают «Школы здоровья» — для лю-
дей, страдающих астмой, сахарным диабетом, гипертонией, для желаю-
щих избавиться от никотиновой зависимости и т.д. Девиз: «Полноценная 
жизнь — даже при хроническом заболевании!» — всё больше входит в 
жизнь. В целом в обществе заметна тенденция: вести здоровый образ жиз-
ни, стремиться к здоровью, быть здоровым — становится модным.

— Тенденция, безусловно, отрадная! Однако вернёмся к обслуживанию 
горожан, которые всё-таки нуждаются в лечении. Национальная программа 
предусматривает оснащение поликлиник, больниц, диспансеров современной 
медицинской техникой. Наукограду в этой области надлежит держать план-
ку особенно высоко...

— В рамках выполнения национального проекта королёвские меди-
цинские учреждения уже получили оборудование стоимостью 9,8 милли-

онов рублей: электрокардиографы, аппараты УЗИ, аппаратуру для женс-
ких консультаций, лабораторное оборудование. В ноябре мы 
рассчитываем получить четыре прекрасно оснащённые машины «скорой 
помощи». В плане обслуживания на высоком научном уровне можно до-
бавить, что среди королёвских медиков очень велик процент врачей — 
кандидатов наук, а также — Заслуженных врачей. Ряд наших медицинс-
ких учреждений давно и плотно сотрудничает с федеральными 
медицинскими центрами, и у королёвцев есть реальная возможность по-
лучить помощь на самом высоком уровне. И ещё одна положительная 
новость: в поликлинике №3 вскоре будет открыт офтальмологический 
кабинет, оснащённый новейшим оборудованием, от института им. Фёдо-
рова. Специалисты этого института будут вести приём по полисам, на 
бесплатной основе. Опыт работы этой поликлиники вообще заслуживает 
отдельной статьи. В поликлинике №3 г. Королёва были открыты одни из 
первых в Московской области хоспис и отделение сестринского ухода.

«Хоспис» переводится как «красивый уход из жизни», и в данном 
случае название оправдано. Больные, попадающие в королёвский хос-
пис, обеспечены очень хорошими условиями. Это и уход квалифициро-
ванного персонала (кстати, у нас отсутствует «текучка», характерная для 
столь тяжёлых в психологическом плане мест), и качественное, разнооб-
разное питание, приготовляемое на отдельной кухне. Причём всё это — 
бесплатно для больных г. Королева.

Хорошая репутация сложилась и у отделения сестринского ухода. 
Здесь проходят реабилитацию престарелые пациенты после лечения в го-
родских больницах, а также содержатся пожилые люди, у близких кото-
рых временно нет возможности ухаживать за ними. «Очередь» в наше от-
деление занимают даже жители столицы, но приоритет — за королёвцами. 
Можно сказать, что на базе поликлиники №3 создан многопрофильный 
центр, включающий широкий спектр медицинских услуг.

— Одной из важнейших задач национального проекта стало обеспечение 
медиков достойными условиями жизни и работы. Что делается в Королёве в 
этой области?

— Сейчас идёт согласование документов на строительство муници-
пального дома для королёвских медиков, который позволит сократить на 
90% очередь медперсонала, нуждающегося в улучшении жилищных усло-
вий. Мы благодарны муниципалитету за это решение, а также за то, что 
пока он помогает с предоставлением для наших специалистов мест в об-
щежитии. Относительно условий работы тоже есть подвижки: в конце 
года вступит в строй новое здание службы «Скорой помощи», в котором 
сейчас заканчиваются отделочные работы. В здании созданы комфорт-
ные, современные условия как для работы, так и для отдыха персонала.

— Какую задачу в сфере здравоохранения вы определили бы как перво-
очередную для Королёва?

— Одна из таких задач — компьютеризация всех учреждений здраво-
охранения города, создание единой компьютерной сети и базы данных. 
Без этого развитие системы медобслуживания на сегодняшний день не-
мыслимо, тем более — в городе космической науки.

Татьяна МАРКОВА

НАУКОГРАД КОРОЛЁВ: 
ЗДОРОВЬЕ СТАНОВИТСЯ 
МОДНЫМ

Д
иректора лучших педаго-
гических коллективов 
Подмосковья получили 

из рук главы региона дипломы и 
сертификаты за победу и участие в 
региональном  этапе конкурсного 
отбора школ, внедряющих иннова-
ционные образовательные програм-
мы в рамках приоритетного нацио-
нального проекта «Образование». 

Ежегодная именная премия 
Губернатора Московской области 
двумстам лучшим работникам сис-
темы образования Подмосковья 
вручалась уже в шестой раз. Среди 
лауреатов премии 2006 года 18 че-
ловек работают в высших и средних 
учебных заведениях, 139 — в муни-
ципальных образовательных уч-
реждениях, 40 — в учреждениях 
начального профессионального 
образования. Губернатор вручил 
каждому лауреату диплом лауреата 
именной премии, нагрудный знак 
и конверт с денежной премией, ко-
торая составила 40 тысяч рублей. 

Поздравляя педагогов, Борис 
Громов отметил, что в Коломну 
представителей одной из самых 
благородных профессий на земле 
правительство области пригласило 
не случайно. «Во-первых, мы хоте-
ли, чтобы вы побывали в этом уни-

кальном спортивном сооружении 
– Конькобежном центре – самом 
крупном в Европе, а во-вторых, 
чтобы церемония чествования про-
шла в одном из самых красивых го-
родов России – прекрасной Ко-
ломне», - пояснил губернатор. Он 
сказал, что, встречаясь с учителя-
ми, всегда испытывает особое вол-
нение. «Вовсе не потому, что вы 
будете спрашивать меня по исто-
рии, географии или каким-то дру-
гим школьным предметам, - с 
улыбкой заметил Борис Всеволо-
дович, - а потому что испытываю к 
вам особые чувства, поскольку вы 
– особые люди, делающие важное  
дело для молодых людей, готовя-
щихся к взрослой жизни». Губерна-
тор искренне и от себя лично, и от 
правительства области, и от глав 
муниципальных образований поб-
лагодарил всех педагогов за их бла-
городный труд.  

Впервые в этом году состоя-
лась церемония чествования школ 
— победителей и участников реги-
онального этапа конкурсного отбо-
ра образовательных учреждений, 
внедряющих инновационные про-
граммы в рамках приоритетного 
национального проекта «Образова-
ние». Победители регионального 

этапа (107 школ) получили из рук 
Бориса Громова  дипломы  Минис-
терства образования и науки Рос-
сийской Федерации и сертификаты 
на современное оборудование для 
кабинета химии. А участники кон-
курса (66 школ) – сертификаты на 
современное оборудование для ка-
бинета физики. Учебное оборудо-
вание — это подарок губернатора 
Московской области для образова-
тельных учреждений, участвующих 
в приоритетном национальном 
проекте. Из областного бюджета на 
эти цели было выделено 54,4 мил-
лионов рублей. 

Завершая церемонию вруче-
ния премий, дипломов и подарков, 
Борис Громов выразил особую бла-
годарность в адрес Министерства 
образования Московской области  
и лично сказал спасибо министру 
– Лидии Николаевне Антоновой. В 
свою очередь, Лидия Антонова 
поблагодарила губернатора за ог-
ромную поддержку системы обра-
зования Подмосковья, большое 
внимание, уделяемое школам, уче-
никам, учителям и всему, что связа-
но с педагогикой и детством. 

Пресс-служба Губернатора 
Московской области

Традиционно в канун профессионального праздника педагогов – Дня 
учителя – в Подмосковье вручаются именные премии губернатора Мос-
ковской области лучшим учителям региона. Не изменили этой традиции 

подмосковные власти и в этом году: 20 сентября в Конькобежном Центре 
Московской области «Коломна» состоялась праздничная церемония вру-

чения именных премий губернатора педагогическим работникам. 
Премии вручал губернатор Борис Громов, а помогала ему в этом  ми-

нистр образования правительства региона Лидия Антонова. 

Председатель Комитета по здравоохранению г. Королева 
О.Г. ТАРАНЕНКОВА.

С П Р А В К А

МОНИКИ
Московский областной научно-исследовательский

клинический институт им. М.Ф.Владимирского

В настоящее время МОНИКИ представляет собой уникальный в Рос-
сии научно-лечебный и учебный комплекс. Больница располагает 23 клини-
ками хирургического и терапевтического профиля на 1205 коек. Научно-ис-
следовательская деятельность в институте проводится по 40 направлениям 
медицинской науки, внедряются новые медицинские технологии мирового 
уровня. МОНИКИ является крупнейшей структурой здравоохранения Мос-
ковской области и выполняет функции регионального многопрофильного 
центра по оказанию высококвалифицированной лечебной, диагностической 
и консультативной помощи населению Подмосковья. Директор института – 
Заслуженный деятель науки РФ, член-корреспондент РАМН, профессор 
Г.А. Оноприенко 
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«ПРЕЖДЕ ЧЕМ 
ОТКАЗЫВАТЬСЯ ОТ 
ЛЕКАРСТВ, НАДО ХОРОШО 
ПОДУМАТЬ»,
-  Р Е К О М Е Н Д У Е Т  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь 
К О М И Т Е Т А  П О  В О П Р О С А М 
З Д Р А В О О Х Р А Н Е Н И Я  М О С О Б Л Д У М Ы 
Г А Л И Н А  У Т К И Н А 

1 
октября заканчивается приём заявлений льготной катего-

рии граждан, желающих в 2007 году получать вместо так 

называемого социального пакета ежемесячную компенса-

цию. В связи с этим председатель Комитета Московской областной 

Думы по вопросам охраны здоровья Галина Уткина рекомендует жи-

телям Подмосковья, получающим социальный пакет, тщательно 

обдумать, точно ли им не нужны льготные лекарства.

«В прошлом году, - сказала Галина Уткина, - у нас 38 процентов 

льготников предпочли деньги и отказались от получения лекарств. 

Впоследствии нередко бывало так, что, заболев, они не могли сами 

себя обеспечить лекарственными препаратами. Эти льготники по-

лучали деньги – 424 рубля в месяц, а стоимость лекарств, например, 

у больных сахарным диабетом, доходит до 8 тысяч рублей в месяц, а 

у онкобольных и того выше… Конечно, они никогда на свои ком-

пенсации лекарств не купят. 

До 1 октября федеральные льготники снова имеют право ре-

шить, получать им в 2007 году деньги или лекарства в натуральном 

виде. Я бы сейчас призвала этих людей хорошо подумать – какие 

лекарства они получают, и смогут ли они на свою пенсию, даже с 

учетом денежных выплат, сами себя обеспечить лекарствами.

Порой отказ от лекарств бывает вызван тем, что сложно получить 

нужные препараты, они не всегда есть в аптеках. Да, определенные 

трудности есть, но они есть по всей России, не только в Московской 

области, потому что пока должным образом не справляются со своей 

работой те поставщики, которые нам определены для нашей террито-

рии… Но я считаю, что все-таки лучше оставить в натуральном виде 

лекарства и добиваться их получения. Вопросы лекарственного обес-

печения решаются, не всегда быстро, но решаются».

«СОЦИАЛЬНЫЙ КОДЕКС» 

МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Тема предоставления льгот всегда бурно 
обсуждалась не только нашим населением, но 
была и остается объектом пристального внима-
ния депутатов. 

Весь прошлый год говорили о практике реализации 122 Феде-
рального закона о монетизации льгот, отмечали его досто-
инства и недостатки. Законом была поставлена основная 

задача для правительств субъектов РФ, в том числе и для Правительства 
Московской области, при замене льгот на денежные компенсации ис-
пользовать эффективные правовые механизмы, обеспечивающие со-
хранение и возможное повышение ранее достигнутого уровня соци-
альной защиты граждан. Областное правительство своевременно 
подготовило необходимые меры к замене натуральных льгот денежной 
компенсацией и выполнило все обязательства по предоставлению фе-
деральных и областных выплат. 

На основании совместной работы Думы и Правительства Москов-
ской области 23 марта 2006 года был принят закон “О социальной под-
держке отдельных категорий граждан в Московской области».  Новый 
закон сразу же назвали «социальным кодексом», поскольку в нем были 
объединены все меры социальной поддержки, установленные на тер-
ритории Подмосковья. Закон предусматривает меры социальной под-
держки для 44 категорий граждан: для региональных льготников - вете-
ранов труда, ветеранов военной службы, тружеников тыла, 
реабилитированных и лиц, признанных пострадавшими от политичес-
ких репрессий, а также для проживающих в Московской области граж-
дан, социальная поддержка которых является расходным обязательс-
твом федерального бюджета.

В законе учтены такие меры социальной поддержки, как ежеме-
сячная доплата к пенсиям малообеспеченным гражданам, инвалидам и 
участникам Великой Отечественной войны, ставшим инвалидами, 
гражданам в возрасте 85 лет и старше, оплата жилищно-коммунальных 
услуг инвалидам Великой Отечественной войны и одиноким пенсио-
нерам. Также предусмотрены компенсации за установку квартирного 
телефона и компенсация абонентской платы за пользование им, обес-
печение лекарствами, предоставление бесплатного /льготного/ проез-
да федеральным, региональным льготникам и другим категориям 
граждан на транспорте общего пользования, а также другие льготы.

Следует отметить, что содержащиеся в законе льготы дополняют 
перечень федеральных льгот. В случае наличия у гражданина права на 
получение одних и тех же мер социальной поддержки по нескольким 
основаниям льготы предоставляются по одному из оснований по его 
выбору.

С 1 января 2006 года определенные категории граждан (ветераны 
труда, ветераны военной службы, труженики тыла, реабилитирован-
ные лица) могут полностью либо частично отказаться от бесплатного 
проезда на всех видах городского, автомобильного и железнодорожно-
го транспорта пригородного сообщения. В этом случае этим лицам 
предоставляется право на установление ежемесячной денежной выпла-
ты. Заявление об отказе от получения данных льгот на следующий год 
необходимо подать в срок до 1 октября текущего года в территориаль-
ное подразделение Комитета социальной защиты населения Московс-
кой области. В ходе планомерной работы над разработкой механизма 
реализации дополнительных социальных гарантий для наиболее соци-
ально незащищенных слоев населения Правительством Московской 
области было принято 12 постановлений, конкретизирующих процесс 
получения льгот жителями Подмосковья. Примечательно, что данный 
закон получил положительную оценку в обществе, поскольку сейчас 
можно воспользоваться одним нормативным актом (вместо 20 ранее 
действовавших) и найти интересующую льготную категорию.

Марина ШИБАНОВА

Учреждение такого дня и празднование его в России - это 

вековая дань традициям уважения и почитания старости, это 

знак общественного признания огромного вклада пожилых лю-

дей в формирование экономического и духовного потенциала 

общества, многогранного вклада в развитие государства.

В соответствии с классификацией Всемирной организации 

здравоохранения к пожилому относится население в возрасте от 

60 до 74 лет, к старому - от 75 до 89 лет, к долгожителям- 90 лет и 

старше. Рубеж 65-летнего возраста нередко выделяется особо, 

так как во многих странах этот возраст сопряжен с выходом на 

пенсию. Новый социальный статус человека в старости, вызван-

ный, прежде всего,  прекращением или ограничением трудовой 

деятельности, изменениями самого образа жизни и общения, 

трудностями адаптации к новым условиям, требует особых под-

ходов, форм и методов работы с пожилыми людьми. 

По данным международной статистики, только за вторую 

половину прошедшего столетия средняя продолжительность 

жизни на Земле возросла на 20 лет. В 2005 году более 1 миллиар-

да человек перешагнуло 60-летний рубеж. К 2050 году число 

людей старше 65 во многих развитых странах увеличится более 

чем в 2 раза, а общая цифра составит 2 миллиарда. Еще через 

три десятилетия треть жителей в развитых странах будут старше 

60 лет, а весь мир достигнет этой пропорции к 2150 году. В Рос-

сии, по прогнозам, с 2006 года число пенсионеров будет расти 

очень активно и к 2016 году составит более четверти от всего 

населения России.

Наталья КУЛЕШОВА

22 сентября 2006 г. исполнилось 15 
лет Егорьевскому центру социального 
обслуживания граждан пожилого воз-
раста и инвалидов «Теплый стан».

О
н был открыт в 1991 г. и состоял из отделения 

дневного пребывания для пенсионеров и 18-ти 

отделений социальной помощи на дому, обслу-

живающих как городское, так и сельское население района. 

Центр разместился в небольшом помещении, принадле-

жавшем швейной фабрике «Старт». В отделениях социаль-

ной помощи на дому трудились 150 социальных работни-

ков, которые обслуживали 1500 пожилых людей и 

инвалидов.

Первое время было тесновато, не было столовой для 

пенсионеров, посещающих отделение дневного пребывания. 

Поэтому в конце 1992 г. Центру социального обслуживания 

было выделено новое здание по улице Советской. Это позво-

лило создать в его структуре стационарное отделение на 30 

коек и отделение срочной социальной помощи. Эффектив-

ность организации оказания населению срочной помощи во 

многом зависит от наличия транспорта. И уже через год на 

балансе Центра было 5 легковых машин и 1 автобус, а на его 

территории построен гараж.

Центр постоянно развивается, расширяются его функ-

ции, увеличивается штат сотрудников. С 1994 г. в структуре 

Центра работает отделение медицинской помощи на дому. В 

штат каждого городского отделения социальной помощи на 

дому введена медицинская сестра, которая может оказать 

доврачебную помощь в домашних условиях и предоставить 

необходимые социально-медицинские услуги нуждающим-

ся. В 1996 г. при Центре создана служба специализированной 

помощи на дому для граждан пожилого возраста и инвали-

дов, нуждающихся в ежедневной посторонней помощи в до-

машних условиях. 

Среди основных задач Центра – выявление и учет граж-

дан пожилого возраста и инвалидов, нуждающихся в соци-

альной поддержке; оказание им различных видов социаль-

ных услуг; максимальное продление времени проживания в 

привычной для них домашней обстановке.

Центр активно сотрудничает с учреждениями здравоох-

ранения, Управлением пенсионного фонда Российской Фе-

дерации, общественными организациями ветеранов и инва-

лидов, творческими коллективами и музеями г. Егорьевска, 

Московской епархией Русской Православной Церкови.

Хочется назвать имена ветеранов, которые отдали много 

душевного тепла и физических сил своим подопечным. Это 

заведующие отделениями социального обслуживания А.П. 

Будина, Н.А. Янкина, Г.И. Лаунова, Р.Ф. Демина, Л.И. Сидо-

рова, заместитель директора В.Н. Хрущев и директор учреж-

дения – Л.Ф. Михальченкова, которая руководит Центром 

со дня его образования. В лучших традициях российского 

милосердия работают социальные работники: Л.М. Голуб, 

Н.А. Бирюкова, Л.А. Логинова, Е.Н. Заболеева, Г.В. Голицы-

на, М.В. Назарова, В.П. Чернова, Н.П. Ширяева, И.В. Саф-

ронова и др.

На обслуживании в Центре сегодня состоят 1280 человек 

– участники и инвалиды Великой Отечественной войны, по-

жилые и одинокие граждане, инвалиды и др. Их обеспечива-

ют продуктами питания, медикаментами, товарами первой 

необходимости, предоставляют разнообразные социальные 

услуги, а самое главное – поддерживают добрым словом и 

душевным теплом. Можно с уверенностью сказать, что Его-

рьевский центр социального обслуживания пожилых граж-

дан и инвалидов «Теплый стан» создан, действует и развива-

ется, чтобы стать для своих подопечных надежной опорой и 

защитой, теплым и уютным домом.

Поздравляем всех сотрудников учреждения и граждан, 

которые получают там помощь и поддержку, с 15-летием 

Центра!

1 ОКТЯБРЯ – МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ДЕНЬ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ

Решением 46-й сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций (ООН) в 1991 году  день 1 октября во 
всем мире провозглашен Международным днем пожилых людей. Празднование этого дня - знак признания демографического 
вступления человечества в пору зрелости и тех перспектив, которые оно раскрывает для развития более полных представле-
ний и возможностей в общественной, экономической, культурной и духовной жизни пожилых граждан. 

ЕГОРЬЕВСКОМУ ЦЕНТРУ СОЦИАЛЬНОГО 

ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ - 15 ЛЕТ

В сегодняшнем номере, мы 
начнем с Вами животрепещу-
щую тему, как для наших уважа-
емых пенсионеров, так и для 
других категорий граждан. Ко 
мне довольно часто обращают-
ся с вопросами по поводу пен-
сий. Надеюсь, узнать о положе-
нии, в котором «находятся» 
наши пенсии, будет интересно 
многим, даже молодым работа-
ющим гражданам, так как за них 
работодатель уже производит 
отчисления в накопительную 
часть трудовой пенсии. 

До недавнего времени, а именно до 2002 

года, в нашей стране для трудящихся граждан 

существовала отличная от сегодняшней пен-

сионная система. Как и прежде,  сегодня фун-

кционируют две подсистемы. Одна - для наем-

ных работников и для некоторых других 

категорий граждан, за которых работодатель 

производит отчисления в Пенсионный фонд 

РФ, вторая – для тех категорий граждан, за ко-

торых пенсионные отчисления не производят-

ся (в частности, государственные служащие), 

они получают пенсию за счет федерального 

бюджета или субъекта РФ. Первые пенсии мы 

будем называть образно трудовыми, так как 

вторые тоже назначаются не просто так, а за 

труд, правда, за государственный, и потому бу-

дем их называть государственными.

Вторая часть пенсионной системы не 

претерпела особых изменений, а первая пен-

сионная система превратилась из распредели-

тельной (или так называемой солидарной) в 

накопительную. Это означает, что теперь 

граждане 1967 года и моложе, сами «собира-

ют» себе на пенсию в Пенсионный фонд РФ, 

которую потом и будут получать по достиже-

нии пенсионного возраста.

В рамках двух подсистем пенсионной 

системы существуют пенсии по старости, по 

инвалидности, по случаю потери кормильца, 

за выслугу лет, социальная пенсия.

Начнем с пенсии по старости. Она назна-

чается по достижении  60 лет мужчинами и 55 

лет женщинами. Кстати, во многих развитых 

странах пенсионный возраст для женщин и 

мужчин одинаков. Также непременным усло-

вием назначения пенсии по старости является 

наличие страхового стажа. До 2002 года требо-

вался общий трудовой стаж для мужчин не 
менее 25 лет, а для женщин – не менее 20 лет. 
И размер такого стажа влиял на размер пен-
сии, теперь же необходим стаж не менее 5 лет, 
как для мужчин, так и для женщин, но не об-
щий, а страховой, и он почти не влияет на раз-
мер пенсии. 

Общий трудовой стаж влияет на права 
граждан, которые начали свою трудовую де-
ятельность до 2002 года. В отличие от правил, 
существовавших раннее, теперь в стаж не 
включаются периоды подготовки к профес-
сиональной деятельности, ухода за ребенком 
и другие. Нужно отметить, что на размер пен-
сии величина общего трудового стажа непос-
редственно не влияет, она учитывается, к при-
меру, для признания работника ветераном 
труда.

Страховой стаж – это учитываемая при 
определении права на трудовую пенсию сум-
марная продолжительность работы и (или) 
иной деятельности, в течение которых упла-
чивались страховые взносы в Пенсионный 
фонд РФ, а также иных периодов, засчитыва-
емых в страховой стаж. До введения пенсион-
ного страхования граждане подлежали обяза-
тельному (государственному) социальному 
страхованию. Трудовая деятельность, при ко-
торой осуществлялось такое страхование, 
включается в страховой стаж.

К иным периодам, засчитываемым в 
страховой стаж наравне с работой, относятся:

1) период прохождения военной службы, 
а также другой приравненной к ней службы, 
предусмотренной Законом Российской Феде-
рации “О пенсионном обеспечении лиц, про-
ходивших военную службу, службу в органах 

внутренних дел, Государственной противопо-
жарной службе, учреждениях и органах уго-
ловно-исполнительной системы, и их се-
мей”;

2) период получения пособия по госу-
дарственному социальному страхованию в 
период временной нетрудоспособности (уве-
чье, профессиональное заболевание, бере-
менность и роды);

3) период ухода одного из родителей за 
каждым ребенком до достижения им возраста 
полутора лет, но не более трех лет в общей 
сложности;

4) период получения пособия по безрабо-
тице, период участия в оплачиваемых обще-
ственных работах и период переезда по на-
правлению государственной службы занятости 
в другую местность для трудоустройства;

5) период содержания под стражей лиц, 
необоснованно привлеченных к уголовной 
ответственности, необоснованно репресси-
рованных и впоследствии реабилитирован-
ных, и период отбывания наказания этими 
лицами в местах лишения свободы и ссылке;

6) период ухода, осуществляемого тру-
доспособным лицом за инвалидом I группы, 
ребенком-инвалидом или за лицом, достиг-
шим возраста 80 лет.

Все эти периоды засчитываются при ус-
ловии, если им предшествовали и (или) за 
ними следовали периоды работы. 

Теперь обозначим категории граждан, ко-
торым пенсионный возраст снижен.

1. Многодетные женщины (которые 
имеют пять и более детей и воспитали каждо-
го до 8 лет) могут выходить на пенсию в 50 лет 
при наличии трудового стажа 15 лет и более. 

Усыновленные дети учитываются при опреде-

лении многодетности, если они были усынов-

лены до 8 летнего возраста.

2. Матери, которые воспитали инвалида 

с детства до достижения им 8 летнего возрас-

та, могут выйти на пенсию с 50 лет, при нали-

чии 15 лет страхового стажа.

3. Инвалиды вследствие военной трав-

мы по достижении мужчинами 55 лет, а жен-

щинами 50 лет, при страховом стаже соответс-

твенно 25 и 20  лет. 

4. Инвалиды  по зрению, которые имеют 

ограничение к трудовой деятельности 3 сте-

пени по достижении мужчинами 50 лет и жен-

щинами 40 лет, если они имеют страховой 

стаж соответственно 15 и 10 лет.

5. Граждане, больные гипофизарным  

нанизмом (лилипуты), могут получать пен-

сию по достижении женщинами 40 лет и муж-

чинами 45 лет, при страховом стаже 15 и 20 лет 

соответственно.

Отдельной категорией стоят граждане, 

которые трудились на работах с особыми ус-

ловиями. Это - подземные работы; работа ло-

комотивных бригад (в частности, в метро); 

работа водителей автобусов, троллейбусов, 

трамваев; педагогическая деятельность в го-

сударственных и муниципальных учреждени-

ях для детей; творческая деятельность на сце-

не в государственных и муниципальных 

театрах или театрально-зрелищных организа-

циях; лечебная деятельность по охране здоро-

вья в государственных учреждениях и т. д.   Им 

снижается пенсионный возраст от 5 до 10 лет. 

Если гражданин работал на нескольких 

работах, указанных выше, то его страховой 

стаж суммируется, по правилам согласно пос-

тановлению правительства от 11 июля 2002 

года.

Заявление о назначении пенсии обычно 

подается в территориальный орган ПФР 

(Пенсионный фонд) по месту жительства (по 

месту пребывания, фактического пребыва-

ния). За пенсией можно обращаться в любое 

время после возникновения права на нее 

(смотри выше о пенсионном возрасте и стра-

ховом стаже), без ограничения срока.

В следующем номере читайте:
1. Какие документы нужно предъявлять 

при обращении за пенсией?
2. Научимся определять размеры пенсий.
3. Что такое накопительная часть трудо-

вой пенсии?
4. Кому положены две пенсии?

Уважаемые читатели, если у Вас есть воп-
росы к нашему юристу, посылайте их на e – mail: 
p_pravo@mail.ru.

Нелля ТУПИЦЫНА

О ПЕНСИОННОЙ СИСТЕМЕ
К О Н С У Л Ь Т А Ц И Я  Ю Р И С Т А

На фото: пенсионры Дмитровского района
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Т
ема взаимодействия женских обще-

ственных организаций и органов госу-

дарственной власти в решении соци-

альных проблем очень обширна.

Роль женщины в обществе возрастает. Отно-

шение женщины к политической и обществен-

ной жизни изменилось. С этим необходимо счи-

таться. 

Достаточно сказать, что российские женщи-

ны сегодня владеют более чем одной третью биз-

неса, нанимают одну четвертую часть рабочей 

силы. В семьях с двумя работающими 25% жен-

щин зарабатывают больше своих мужей, 52% от 

общего числа работающих в нашей области со-

ставляют женщины. Одним из распространен-

ных видов экономической активности женщин 

становится малый и средний бизнес, такие от-

расли как розничная торговля и общепит. По-

прежнему «женским царством» остаются наука, 

образование, культура, здравоохранение. Самая 

высокая занятость женщин-руководителей на-

блюдается в сфере бытового обслуживания - 60%, 

легкой промышленности - 45%, общественного 

питания - 43%, розничной торговли - 40%.

Несмотря на эти позитивные тенденции, ха-

рактерные не только для центрального, но и  дру-

гих регионов, женская занятость на пути реали-

зации своего потенциала испытывает массу 

трудностей. Это проблемы профессиональной 

компетенции, криминализации и безопасности 

сектора предпринимательства, проблемы, свя-

занные с особенностями политического созна-

ния и политического поведения женщин, отсутс-

твие отлаженной системы взаимодействия между 

властью, бизнесом и женским сообществом.

Инициатива вовлечения общественного сек-

тора,  в том числе и женских общественных орга-

низаций, в решение актуальных проблем области 

и вопросов жизнеобеспечения жителей Подмос-

ковья принадлежит нашему губернатору Борису 

Всеволодовичу Громову. Создана Общественная 

палата при губернаторе Московской области. 

Под ее патронажем Союз женщин Подмосковья 

проводит общественные экспертизы, круглые 

столы, разрабатывает совместные планы по вы-

полнению принятых решений и реализации ряда 

областных программ.  Все это является мощным 

и действенным механизмом взаимодействия и в 

то же время стимулом для повышения активнос-

ти общественности. Особая роль в формирова-

нии гражданского общества отводится женским 

общественным организациям, которые на протя-

жении длительного времени совместно с власт-

ными структурами успешно участвуют в реализа-

ции генеральной линии Правительства 

Московской области по максимальному выпол-

нению социальных программ.  

Наша организация была создана в июле 2003 

г. и сумела объединить большинство ранее со-

зданных женских общественных организаций. 

Создано 52 местных отделения Союза женщин 

Подмосковья. Общая численность членов облас-

тной организации свыше 5 тысяч человек. За ко-

роткий период своего существования Союзу уда-

лось совместно с Правительством Московской 

области и главами администраций отработать 

систему взаимодействия общественных структур 

с органами государственной власти.

По поручению губернатора Московской об-

ласти положено начало возрождению на местах 

«тимуровского движения» с целью - научить под-

растающее поколение ценить и любить свою 

«малую Родину»- улицу, двор, город, страну...

Для улучшения благоустройства городов и 

районов, привлечения к этим вопросам широкой 

общественности Союз женщин Подмосковья 

проделал определенную работу:

- ввели в практику ежемесячное проведение 

субботников,

- привели в порядок дворовые спортивные 

площадки,

- провели массовые акции по озеленению и 

благоустройству территорий, 

- совместно с молодежными, профсоюзны-

ми и другими общественными организациями 

очистили дворовые и внутриквартальные терри-

тории.

Союз женщин Подмосковья в тесном кон-

такте с органами местного самоуправления при 

поддержке губернатора Московской области Бо-

риса Всеволодовича Громова реализует програм-

му по защите на рынке труда интересов молоде-

жи, женщин, одиноких родителей с детьми, 

проводит ярмарки вакансий с привлечением на-

иболее крупных работодателей: предприятий и 

организаций всех отраслей народного хозяйства.

Сегодня в национальном масштабе остро 

стоит проблема здоровья и молодого поколения, 

и наших пенсионеров. Не секрет, что Московс-

кая область как микромодель нашей страны пе-

реживает сегодня демографический кризис. 

Рождаемость с каждым годом падает, детская 

смертность растет. По данным диспансеризации 

только треть детского населения России призна-

на сегодня здоровой. Нашу тревогу вызывает и 

морально-нравственное здоровье детей и под-

ростков. Институт семьи сегодня как таковой от-

сутствует. Отсюда 

и рост социального сиротства,  и, как следс-

твие, детских приютов, интернатов, рост коли-

чества неблагополучных семей. Растет и детская 

преступность. Алкоголизм и наркомания, прояв-

ления агрессии и ксенофобии. Проблемы серьез-

ные! Это вызывает тревогу за будущее нашей 

страны. Наш Союз предлагает разработать и 

внедрить программы по оздоровлению детского 

населения Подмосковья, оказывать всесторон-

нюю поддержку в развитии массовых видов спор-

та, развивать на базе существующих лечебных и 

профилактических учреждений диагностических 

центров, оснащенных современным оборудова-

нием, систему современных детских и подрост-

ковых  оздоровительных баз, лагерей труда, спор-

та и отдыха. Это необходимо делать, и такими 

возможностями Московская область располага-

ет. По нашему мнению, необходимо сохранить 

государственную систему дошкольных и вне-

школьных детских учреждений, обеспечить их 

доступность для каждой семьи, сохранить и под-

держивать культурный, интеллектуальный и про-

фессиональный потенциал общества, способс-

твовать борьбе с преступностью, укреплению 

правопорядка в обществе. Впереди много дел, и 

мы готовы много работать. 

- Как Вы считаете, возможен ли полноценный 
диалог между властью и гражданским обществом?

- Диалог между властью и обществом возмо-

жен только при одном условии – если внутри 

обычной семьи мы найдем ту функцию, которая 

будет полезна и для  государства, и для бизнеса, и 

для некоммерческих организаций. Если это про-

изойдет, тогда социальное партнерство будет ре-

ализовано. И только тогда оно будет эффектив-

ным, качественным, серьезным и 

целенаправленным. Потому что, во-первых, се-

мья – это такое социальное образование, кото-

рое позволяет гармонизировать отношения чело-

века и общества. То есть, семья – это посредник 

между человеком и государством. Подключая се-

мью к анализу национальных проектов и оценке 

их эффективности мы сделаем ее посредником. 

Этот момент очень важен, но сегодня почему-то 

теряется. Когда мы будем подбирать законы, ме-

ханизмы, инструментарии под семью, тогда и об-

ществу будет более понятно, какие средства нуж-

но затрачивать  и на какие цели. Во-вторых, 

семья – это экономическая ячейка. Домохозяйс-

тво, домопроизводство  показывают свою эф-

фективность и в экономии ресурсов, и в получе-

нии производственных результатов. Надо 

увеличивать семейное производство в общем ва-

ловом продукте. К сожалению, на конференции 

это не прозвучало. 

- Правильно ли я поняла Вашу мысль, что се-
мья – это такая мини-модель общества, в которой 
есть и здравоохранение, и образование, и социал-
ка. И то, что хорошо для отдельно взятой семьи, 
будет полезно и для общества? 

- Да, конечно, семью можно назвать микро-

моделью общества. Только это, я бы сказала, на-

учный подход. С точки зрения социологии и тео-

рии – это первичная ячейка общества, которая 

действительно его моделирует.

- Как Вы считаете, насколько реально непра-
вительственные организации могут влиять на поли-
тику? 

- Если мы сделаем семью посредником, тог-

да вполне реально оказывать влияние на полити-

ку. Потому что в семье образуется коллектив до-

веренных лиц, которые могут поддержать друг 

друга, оказать действенную помощь. Вот на это и 

надо опираться государственным органам. 12 ок-

тября в г.Красногорске состоится форум «Здоро-

вая семья – сильная Россия».  На нем мы поста-

раемся донести до государственных чиновников 

мысль о важной роли семьи в жизни страны. 

Твердо убеждена, что сегодня неправительствен-

ные организации уже могут оказывать сущест-

венное влияние на решение многих социально - 

значимых проблем нашей страны на принципах 

партнерства и равноправного диалога с органами 

власти.

-  Вы довольны результатами конференции?  

- Да. Конференция очень полезна в плане 

обмена опытом России и Европейского Союза в 

сфере оказания социальных услуг и вовлечения 

граждан в управленческий процесс в этой облас-

ти. Особенно велика ее роль в связи с предстоя-

щим вступлением России во Всемирную торго-

вую организацию. Хочу особо отметить то, что 

конференция  проходила интересно и была хоро-

шо организована. Устроителям удалось создать 

теплую дружескую атмосферу. И было бы полез-

но продолжить подобные встречи. У нас даже 

есть конкретное предложение - провести подоб-

ную конференцию  в Московской области. Объ-

ясню почему. Московская область по решению 

Госсовета и Президента России является иннова-

ционной площадкой для апробации многих госу-

дарственных проектов и программ. И то, что хо-

рошо пойдет в Подмосковье, будет расти-

ражировано в других субъектах Федерации. Мы 

могли бы организовать такого же плана европей-

скую конференцию и обсудить на ней проблемы 

женщин и семьи.  

Для полной реализации всех наших ресурсов 

нам необходима интеграция общественных, об-

щественно - политических сил, движений, ини-

циатив с органами государственной власти...

Только так мы сможем переломить ситуа-

цию, добиться радикальных изменений дел! От 

нас самих, от наших действий, от того, насколь-

ко они будут продуманными и взвешенными, за-

висит роль и место женщин в российском обще-

стве. Союз женщин Подмосковья выступает за 

политику реальных дел!

Елена МИЛИЕНКО
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В 
Московской области в Центре 

международного сотрудни-

чества «Олимпиец» (город 

Химки) 15-16 сентября 2006 г состоялась 

Европейская конференция неправи-

тельственных организаций «Обеспече-

ние социальных прав и процесс разви-

тия диалога власти и гражданского 

общества». 

Форум проводился в  рамках пред-

седательства России в Комитете минис-

тров Совета Европы. Организаторы кон-

ференции - Федерация мира и согласия 

и Министерство регионального разви-

тия Российской Федерации при участии 

Министерства иностранных дел Рос-

сийской Федерации и Совета Европы. В 

конференции приняли участие более ста 

пятидесяти представителей российских 

и двадцати зарубежных неправительс-

твенных организаций. От Московской 

области в конференции участвовали 

представители Министерства социаль-

ной защиты населения, Министерства 

по делам территориальных образований 

Московской области и региональной 

общественной организации «Женщины 

Подмосковья».

Целью конференции являлась раз-

работка эффективных методов взаимо-

действия неправительственных органи-

заций - стран-участниц Совета Европы  

по наиболее актуальным социальным 

проблемам с региональными и местны-

ми органами власти, а также обмен опы-

том работы европейских и российских 

неправительственных организаций в 

сфере оказания социальных услуг и вов-

лечения граждан в управленческий про-

цесс в данной сфере. Участникам кон-

ференции направили свои приветствия 

министр иностранных дел Российской 

Федерации С.В.Лавров и Генеральный 

секретарь Совета Европы Т. Дэвис. 

Директор Департамента по связям с 

субъектами Федерации, парламентом и 

общественно-политическими организа-

циями МИД РФ Валерий Кузьмин отме-

тил, что в этом году Россия отмечает 10-

летие вступления в Совет Европы. «В 

целом, сотрудничество с неправительс-

твенными организациями мы рассмат-

риваем как важный ресурс внешней по-

литики новой России и показатель 

проявления растущей зрелости граждан-

ского общества в нашей стране», - под-

черкнул В. Кузьмин, цитируя обращение 

министра иностранных дел РФ Сергея 

Лаврова к участникам и гостям встречи, 

- «одной из важных целей открывшейся 

конференции является содействие про-

цессам строительства «Европы без раз-

делительных линий» и нахождение эф-

фективных путей реализации тех 

социальных запросов, которые выдвига-

ет общество в широком смысле слова 

перед неправительственными организа-

циями». 

Генеральный директор Департамен-

та по политическим вопросам Совета 

Европы Жан Луи Лоран, обращаясь к 

участникам  конференции, сказал: 

«Программа российского председатель-

ства в Совете Европы включает в себя 

важный сегмент, посвященный граж-

данскому обществу. Мы уделяем боль-

шое внимание российской конферен-

ции и надеемся на то, что она будет 

содействовать решению важных вопро-

сов диалога власти и гражданского об-

щества. У российских участников, пред-

ставляющих многочисленные неправи-

тельственные общественные органи-

зации страны есть возможность 

высказать свои предложения, в том чис-

ле по вопросам деятельности Совета Ев-

ропы. Мы будем рады выслушать ваши 

предложения и инициативы, чтобы в 

дальнейшем соотносить свои действия в 

соответствии с тем, что вы от нас ожида-

ете».

Председатель Федерации мира и со-

гласия, член Общественной палаты Рос-

сийской Федерации Владимир Федосов 

в своем выступлении остановился на 

ряде социальных проблем, которые сей-

час в наибольшей степени волнуют рос-

сиян. По его словам, широкомасштаб-

ные экономические и политические 

реформы начала 1990-х годов, которые 

прошли в России, стали настоящим пот-

рясением для многих слоев российского 

общества и вызвали ряд очень серьезных 

последствий в социальной сфере. В том 

числе речь идет о сильной социальной 

поляризации, возникновении огромно-

го разрыва в уровне благосостояния 

между богатыми и бедными слоями на-

селения. Лишь сравнительно недавно в 

обществе наметился консенсус вокруг 

решения некоторых социальных вопро-

сов, что стало стимулом для осуществле-

ния ряда правительственных программ, 

таких как повышение заработной платы 

врачам и учителям, программы ипотеч-

ного кредитования и доступного жилья 

и др. 

Директор Департамента федератив-

ных отношений, государственного уп-

равления и местного самоуправления 

Министерства регионального развития 

РФ Сергей Мирошников рассказал о 

ходе реформы межбюджетных отноше-

ний, реформах в сфере образования и 

здравоохранения, в которых очень важ-

на «региональная составляющая», а так-

же механизм распределения полномо-

чий между федеральными и 

региональными структурами власти. 

«Все это - составляющие общей рефор-

мы системы органов публичной власти, 

которая должна быть направлена не на 

что иное, как на повышение эффектив-

ности деятельности государственной 

власти для населения», - отметил С.Ми-

рошников. 

Член Совета по содействию разви-

тия институтов гражданского общества 

и правам человека при Президенте Рос-

сийской Федерации Вильям Смирнов 

отметил, что Европейская конференция 

НПО является продолжением междуна-

родных форумов неправительственных 

организаций, прошедших в Москве в 

рамках «Гражданской восьмерки» в мае-

июне 2006 г. В связи с этим, он рассказал 

об итогах форумов «Гражданской вось-

мерки» и о выдвинутых ими рекоменда-

циях относительно принципов взаимо-

отношений власти и гражданского 

общества.  

Директор Департамента по полити-

ческим вопросам Совета Европы Жан 

Луи Лоран в своем докладе озвучил ряд 

проблем, возникающих в реализации 

нормативных требований Совета Евро-

пы, а также деятельности российских и 

европейских неправительственных ор-

ганизаций. По словам Ж.Л.Лорана, в 

Совете Европы есть несколько инстру-

ментов по реализации прав человека, а 

также социальных прав. В первую оче-

редь, большая работа ведется в области 

защиты человеческого достоинства в 

рамках реализации Европейской Кон-

венции по правам человека.  - Россия, 

ратифицировавшая такую конвенцию, 

также участвует в этой деятельности, - 

подчеркнул Ж.Л.Лоран. При этом он от-

метил, что “сегодня в Страсбурге нахо-

дится 20 тысяч петиций по нарушению 

прав человека, и суд просто не может 

справиться с огромным числом обраще-

ний”. Конвенция по правам человека, 

таким образом, стала жертвой своего 

собственного успеха, и важным шагом 

по усовершенствованию работы суда 

стала разработка соответствующего про-

токола Совета Европы. “Все стороны 

уже ратифицировали этот протокол, ос-

талась только Россия”, - заявил предста-

витель Совета Европы. 

О специфике деятельности непра-

вительственных организаций в Карелии 

и их сотрудничестве с НПО стран Сове-

та Европы рассказала представитель Со-

вета НПО Республики Карелия Лилиана 

Жохова. По ее словам, значительной ве-

хой работы карельских НПО стало от-

крытие форума «Женщины Карелии», 

получившего поддержку властей рес-

публики. В работе форума приняли 

участие другие неправительственные 

организации Карелии, которые с этого 

момента начали объединять свои усилия 

в решении ряда проблем. В 2003 г. был 

сформирован Совет неправительствен-

ных организаций Республики Карелия, 

который впоследствии принял активное 

участие в разработке ряда важнейших 

законопроектов и региональных про-

грамм, согласно положению о деятель-

ности Совета НПО, он имеет право за-

конодательной инициативы. Это, в 

частности, одобренные впоследствии 

Законодательным собранием Республи-

ки Карелия программа «Здоровый образ 

жизни», программа поддержки непра-

вительственных организаций, новые ре-

дакции закона об охране правопорядка в 

Республике Карелия, а также закона о 

защите прав несовершеннолетних (раз-

работана на основе рекомендаций Сове-

та Европы). Тем не менее, недавние со-

бытия в Кондопоге, отметила Л.Жохова, 

все же свидетельствуют о недостаточном 

развитии структур гражданского обще-

ства и неправительственных организа-

ций в регионе. 

Заместитель председателя комитета 

по связям Конференции неправительс-

твенных организаций Совета Европы 

Жан-Мари Хейдт подробно остановился 

на вопросе о гарантиях социальных прав 

граждан и роли государства в их обеспе-

чении. По словам Ж.-М. Хейдт, социаль-

ные права необходимо не только закре-

пить нормативно-правовой базой, но 

также гарантировать, то есть, обеспечить 

их осуществление. Необходимо не толь-

ко гарантировать социальные права на-

селения, но реализовывать их, для чего 

необходим многосторонний социальный 

договор между органами власти, населе-

нием и представляющими граждан не-

правительственными организациями, а 

также - широкое участие граждан в соци-

альной и общественной работе. 

В дальнейшем работа конференции 

проходила в рамках тематических групп: 

«Проблемы семьи и детей», «Здравоох-

ранение», «Проблемы пожилого населе-

ния», «Лица с ограниченными физичес-

кими возможностями», «Механизмы 

консультаций между НПО и властными 

структурами», «Региональное и между-

народное сотрудничество между НПО».

В октябре 2006 года председателю 

Комитета Совета Европы по связям с 

гражданским обществом будут переданы 

рекомендации по развитию НПО в Рос-

сии. В рамках заседания комитета по 

связям, которое состоится в Страсбурге, 

будет представлен итоговый документ 

прошедшей в Московской области Ев-

ропейской конференции НПО «Обеспе-

чение социальных прав и процесс раз-

вития диалога власти и гражданского 

общества».

 Ольга ФЕДОРОВА

СЕМЬЯ В КАЧЕСТВЕ ПОСРЕДНИКА
Московскую область на европейской конференции представляли заместитель министра Московской 

области по социальным вопросам Андрей Козлов, заместитель руководителя по молодежной политике 
организации «Юные послы культуры мира» Марина Зеленицына, заведующая лабораторией народове-
дения и межкультурной коммуникации МЛОО Елена  Найденова, президент Союза женщин 
Подмосковья, советник губернатора Московской области Наталья Шуба. 
Корреспондент «ПГ» попросила Наталью Васильевну рассказать об общественной организации «Союз 
женщин Подмосковья».

ЕВРОПА БЕЗ 
РАЗДЕЛИТЕЛЬНЫХ ЛИНИЙ

Президент Союза женщин Подмосковья, советник 
губернатора Московской области Н. В. Шуба

СПРАВКА

28 февраля 1996 г. Российская Федерация стала 39-м государством-
членом Совета Европы, подключившись к осуществлению целей Организа-
ции, основанной в 1949 г.: обеспечение большего единства европейцев пу-
тем продвижения принципов защиты прав человека, плюралистической 
демократии и верховенства закона. В настоящее время Совет Европы объ-
единяет 46 европейских государств, заявка Белоруссии на вступление «за-
морожена» с 1997 г.

Эксперты Совета Еропы дали высшую оценку конференции
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Избирательной комиссией г. Элект-
рогорска по состоянию на 26 сентября за-
регистрировано шесть кандидатов на эту 
должность: А.И. Алексашин, И.П. Краса-
вин, Н.Н. Мантров, Н.Ю. Медведева, С.
Ю. Румянцев и П.Е. Сапегин,  и разобрать-
ся, кто из них имеет шансы на успех, до-
вольно сложно. Многочисленные агита-
ционные материалы, выпускаемые 
огромными тиражами, просто не успева-
ют прочитываться и усваиваться в головах 
жителей. Появляющиеся газеты-одно-
дневки  содержат порой непроверенную и 
противоречивую информацию. 

Обратившись в Ассоциацию социо-
логов Московской области, мы получили 
материалы исследования, которое прово-
дилось на территории Электрогорска 23 
сентября этого года, и готовы поделиться 
его результатами с нашими читателями. 

Мониторинг общественно-полити-
ческих процессов на территории города 
позволил  показать объективную картину 
сложившейся предвыборной ситуации. 
Изучение электоральных настроений 
проводилось методом индивидуального 
интервью по месту жительства респон-
дентов, по маршрутной квотной выборке, 
обеспечивающей репрезентативность ге-
неральной совокупности взрослого насе-
ления региона по полу и возрасту. Иссле-
дованием были охвачены представители 
основных социальных групп, проживаю-
щих на территории г. Электрогорска. 
Квотная выборка составила 1400 человек. 
Статистическая точность исследования 
составляет плюс-минус 3 процента.

В ходе опроса было выяснено, что 
91% опрошенных знает дату предстоящих 
выборов. Неудивительно, что процент ос-
ведомленных людей столь высок. Много-
численные плакаты и листовки кандида-
тов, которыми заклеены подъезды и 
переполнены почтовые ящики, не дают 
жителям забыть о грядущем событии. 

Заявляемая респондентами актив-
ность составила 54%. Именно такой про-
цент опрошенных избирателей изъявили 
твердое намерение участвовать в выборах. 
Это - так называемый «активный электо-
рат». По нынешним меркам, когда люди, 
устав от постоянных выборов и обещаний, 
все чаще их игнорируют – хороший пока-
затель. Действительно, жители Электро-
горска обнаружили высокую степень со-
знательности, ведь 41% из тех, кто 
собирается прийти на выборы, объясняют 
это своим гражданским долгом. Но на 
наш взгляд, здесь есть еще и скрытые при-
чины. Не так давно на страницах «Прези-
дент-газеты» мы уже писали о том, что 
город, который обладает богатым эконо-

мическим и кадровым потенциалом, пе-
реживает не самые лучшие времена. Он, 
по существу, увяз в своих проблемах. Ви-
димо, именно огромным желанием изме-
нить  сложившуюся ситуацию и объясня-
ется  такой ответственный подход 
электрогорцев к предстоящим выборам.

Тем не менее, предвыборные баталии 
в г. Электрогорске уже в самом разгаре. И 
все кандидаты, которые серьезно настро-
ены на победу, уже успели себя и показать, 
и зарекомендовать. Результаты опроса по-
казывают, что наименее известными кан-
дидатами на должность главы города яв-
ляются А.И. Алексашин и П.Е. Сапегин. 
Первый из них, житель Москвы Алекса-
шин, вызывает у избирателей недоумение 
и раздражение своим неадекватным пове-
дением: «Когда Мантров проводил встре-
чу с народом, он там появился и вел себя 
как клоун, лез везде, приставал к людям, 
мешал говорить». А П.Е. Сапегин,            72-
летний пенсионер, и вовсе является ли-
цом малознакомым, так что о нем почти 
никто из опрошенных ничего не сказал.  
Основная борьба согласно результатам 
исследования разворачивается между че-
тырьмя кандидатами: И.П. Красавин, 
Н.Н. Мантров,                  Н.Ю. Медведева и  
С.Ю. Румянцев.

На Диаграмме 1 показано распределе-
ние ответов респондентов на вопрос «О 
ком из следующих людей Вы что-либо 
знаете или слышали?» (представлены от-
веты людей, которые точно пойдут на вы-
боры, т.е. «активный электорат»).  При 
этом 27% опрошенных ответили, что зна-
ют всех кандидатов, и 1%  - затруднились 
с ответом.  Как видно из диаграммы, пер-

вое место в рейтинге узнаваемости делят 
между собой Мантров Н.Н. и 

И.П. Красавин (по 71 %), следом с не-
большим отставанием идут  Н.Ю. Медве-
дева (68%) и С.Ю. Румянцев (67%). 

Однако ответы на вопрос «Если бы за-
втра состоялись выборы главы города, как 
бы Вы проголосовали?» несколько меняют 
ситуацию. Согласно данным исследова-
ния, приведенным в Таблице 1, в рейтинге 
голосования  на первое место переместил-

ся  Н.Н. Мантров, а Н.Ю. Медведева  зани-
мает вторую позицию, оставив позади себя 
И.П.Красавина и С.Ю. Румянцева.

Однако эти цифры - не просто сухая 
статистика. Все они подкрепляются ком-
ментариями и высказываниями респон-
дентов о том или ином кандидате.

Так же как и в рейтинге узнаваемости, 
четверку лидеров замыкает С.Ю. Румянцев, 

директор ООО «Роском-Р». Он известен в 
районе как страстный любитель выдвинуть 
свою кандидатуру на всех возможных вы-
борах: «Он уже не первый раз баллотирует-
ся. Участвует во всех выборах, но никогда 
нигде не побеждает». С.Ю.Румянцев явля-
ется представителем ЛДПР. Некоторые 
жители по этому поводу говорят, что дело 
здесь не в привязанности к либерально-де-
мократическим ценностям, а в том, что 
«Сергей Юрьевич долгое время был охран-
ником Жириновского» и теперь, заручив-
шись поддержкой бывшего подопечного, 
пытается сделать политическую карьеру. 
Можно также предположить, что в связи с 
отменой в бюллетенях позиции «против 
всех», многие избиратели из числа «про-
тестного» электората,  по сложившейся 
уже традиции,  отдадут свой голос именно 
за кандидата от ЛДПР.

Легко объясняется и низкий рейтинг 
И.П. Красавина,  предпринимателя из 

г. Орехово-Зуево. Его известность но-
сит весьма сомнительный характер, и мно-
гие жители, несмотря на его внешнюю 
привлекательность  («Просто красивый 
мужчина, молодой»), его побаиваются: 
«Его агитацией все забито, но и этого ему 
мало: он устраивает драки, стычки, сканда-
лы…, его агитаторы на других налетают, 

плакаты сдирают, даже ходить страшно. 
Было дело, они даже в драку лезли!». Неко-
торые жители указывают на нечистоплот-
ные способы ведения им предвыборной 
борьбы: «Он выпускает фальшивые лис-
товки от имени других кандидатов с комп-
рометирующей их информацией» и сове-
туют ему быть ближе к народу: «Все время 
ходит с охраной», «На встречу с избирате-

лями приезжает на дорогущих машинах, 
постеснялся бы…».  Таким образом, данная 
кандидатура не вызывает у подавляющего 
числа жителей симпатии, и в рейтинге го-
лосования И.П. Красавин имеет подде-
ржку только 11% избирателей. 

Н.Ю. Медведева хорошо знакома 
электрогорцам, так как является корен-
ным жителем города: «Она наша, местная. 
Отец у нее порядочный человек, здесь её 
дед с бабкой жили». Медведеву горожане 
знают и как деятеля науки «Её работа  в 
ЭНИЦе связана с атомной энергией. За 
свою работу она получила грамоту, кото-
рая равноценна ордену», «С научными до-
кладами объездила половину мира». Зна-
ют ее также как представителя 
администрации города: «Она сейчас пер-
вый заместитель и.о. главы», «Она зани-
мается культурой, устраивает праздники 
на озере. На ее вечера по пятницам прихо-
дит весь город, особенно много молоде-
жи». Отмечали жители и ее деловые, и 
личные качества: «Мы ее поддержим. Она 
крутая, настырная, идет напролом. Нико-
го не боится!», «Очень умная, эрудиро-
ванная женщина», «За нее бабульки будут 
голосовать, они ее любят». Все эти обсто-
ятельства позволяют Н.Ю. Медведевой с 
полной уверенность рассчитывать на 16% 
голосов активных избирателей.

Ситуация вокруг кандидата Н.Н. Ман-
трова, бывшего директора ЗАО «Ферейн-
1», долгое время оставалась неоднознач-
ной. Будучи несогласным с политикой, 
проводимой истинным хозяином завода 
В.А. Брынцаловым, он принял решение 
уйти с занимаемой должности, и, заручив-
шись поддержкой областной власти  и пар-
тии «Единая Россия», выдвинуть свою 
кандидатуру на пост главы Электрогорска. 

К счастью,  немногие жители  поверили 
нечистоплотным провокаторам, которые 
пытались убедить горожан, что вся эта ин-
формация - выдумки самого кандидата: 
«Он (Н.Н. Мантров) честно сказал мне, 
что и не думал идти на главу, но его попро-
сили и «Единая Россия», и правительство 
Московской области во главе с Громовым. 
Наша семья из пяти человек поддержит 
его». «Он же не владелец «Ферейна», а 
только наемный работник, хоть и дирек-
тор. Не все зависит от него. Без Брынцало-
ва у него дела бы лучше шли». Но даже, 
пожалуй, не это в большей степени повли-
яло на решение 32% избирателей отдать 
свои голоса в поддержку Н.Н. Мантрова. 
Гораздо более ценными являются оценки 
его деловых и личных качеств, которые да-
вали люди лично с ним знакомые: «Я рабо-
тала с ним 16 лет и ничего плохого о нем 
сказать не могу», «Я работаю в детском 
саду «Светлячок», он нам очень помогает. 
К нему можно обратиться с любой пробле-
мой, он не откажет», «Как человек он хоро-
ший, положительный. Всегда выслушает, 
поможет». «Мы его знаем давно. Еще с тех 
пор, когда он не был руководителем, под-
нимался с самого низа. Хороший человек»,  
«Он был у нас в Совете ветеранов. Ему еще 
и 50-ти лет нет, а человек он добропоря-
дочный, не опозорил себя ничем».

Что ж, таковы результаты исследова-
ния. А окончательное решение, кому до-
верить свой родной город, электрогорцы 
будут принимать самостоятельно. Как 
видно, и жители,  и кандидаты решитель-
но настроены сделать свой город краси-
вым и процветающим. А мы надеемся, что 
выборы пройдут при честной борьбе.

Анастасия ГЕРАСИМОВА

О
сновные выборы в Совет депутатов г. 

Королева прошли 4 сентября прошло-

го года,  и наша газета подробно осве-

щала ход избирательной кампании основных кан-

дидатов в депутаты. Однако, в нескольких 

избирательных округах  выборы не состоялись из-

за низкой явки избирателей, и перевыборы в них 

уже прошли в декабре 2005 года. 

Поэтому в данном номере мы более подробно 

остановимся на многомандатном избирательном 

округе № 2, где результаты голосования были от-

менены  в части четырех кандидатов из пяти, то 

есть, частично. Довыборы депутатов по этому ок-

ругу назначены на 

8 октября 2006 года, и избирательная кампа-

ния здесь уже набирает обороты.

После того, как были отменены итоги голосо-

вания, в  этом округе освободилось четыре депу-

татских места. Следовательно,  отстаивать и защи-

щать интересы своих земляков, проживающих на 

территории этого округа, будет предоставлена 

сразу четырем избранникам. И пусть жители не 

торопятся делать вывод о том, что выбрать че-

тырёх депутатов гораздо легче, чем одного – в 

списке предполагаемых кандидатов уже насчиты-

вается одиннадцать человек.

Чтобы  не быть голословными в оценке шан-

сов каждого из участников предвыборной гонки, 

мы решили обратиться за помощью к специалис-

там из Ассоциации социологов Московской об-

ласти (АСМО), которая уже давно зарекомендова-

ла себя как авторитетная организация в области 

выявления тенденций политических процессов.  

В преддверии выборов Ассоциация социоло-

гов Московской области в период с 23  по 24 сен-

тября  2006 года провела собственное социологи-

ческое исследование на территории г. Королева и 

предоставила нашим читателям возможность оз-

накомиться с полученными результатами.

Основная цель проведенного исследования - 

показать объективную картину сложившейся 

предвыборной ситуации. Для получения наиболее 

достоверных и полных данных изучение электо-

ральных настроений проводилось методом инди-

видуального интервью по месту жительства рес-

пондентов. Исследованием были охвачены 

представители основных социальных групп, про-

живающих на территории округа № 2. Опрос про-

водился по маршрутной квотной выборке, обес-

печивающей репрезентативность генеральной 

совокупности взрослого населения региона по 

полу и возрасту. Квотная выборка составила 480 

человек. В силу того, что говорить о точных рей-

тингах кандидатов сейчас не представляется воз-

можным, мы будем ориентироваться на данные 

прямой речи, т.е. на высказывания жителей о тех 

или иных кандидатах.

Совсем недавно в Королёве был создан Об-

щественный совет, в который вошли наиболее 

уважаемые жители города. Поэтому не удивитель-

но, что в тройку лидеров среди кандидатов вошли 

члены Общественного совета, которые уже знако-

мы горожанам не понаслышке:  Алла Федоровна 
Кушневская - главный врач горбольницы № 3, 

Виктор Анатольевич Павлов - начальник управле-

ния пенсионного фонда, а также генеральный ди-

ректор Издательского дома «Космос» Олег Льво-
вич Жуков.  Каждый из них известен в городе 

своим профессионализмом, а также личными ка-

чествами. Так, например, 

А.Ф. Кушневская не раз была отмечена как 

«хороший врач, очень ответственная и добросовес-

тная женщина», «она - врач высшей категории». 

Вот, например, наиболее часто встречающие-

ся ответы на вопрос «Почему Вы проголосуете за  

А.Ф. Кушневскую?»:

 «Врачи - люди ответственные, от них зависит 

здоровье  и жизнь»;

 «У нее в больнице есть отделение сестринс-

кого ухода и хоспис»; 

«Очень довольна ее работой. Водила к ней на 

прием дочь. Она была очень внимательна  и от-

зывчива».

«Не знаю, какой она человек, но профессио-

нал она настоящий. Ведь конечная цель ее работы 

– решение проблем, касающихся жизни человека. 

Здесь ошибаться нельзя».

«Думаю, при избрании ее депутатом она смо-

жет укрепить здоровье горожан, будет заниматься 

социальной помощью для пожилых людей».

«Слышала, что она как-то сказала, что ее цель 

– это пропаганда здорового образа жизни. Сейчас 

это очень актуально для нашей молодежи».

Отмечают и ее деловые качества: «Одно время 

работал с ней, она - человек команды», обще-

ственную работу: «Очень активная. Возглавляет в 

Общественном совете сектор по социальным воп-

росам, здравоохранению и экологии».

Не менее показательны высказывания и в ад-

рес В.А. Павлова. Особенно тепло отзываются о 

нем люди пожилые, лица, иначе говоря, «заинте-

ресованные»:

«Мы, ветераны, знаем Павлова как добросо-

вестного и отзывчивого человека, доступного для  

пенсионеров».

«Я уже женщина в возрасте, в пенсионном 

фонде бываю часто, и когда бы ни обратилась к 

нему, он всегда решает мои проблемы»

«Мы уверены, что Павлов будет бороться за 

то, чтобы каждому избирателю стало жить луч-

ше».

«Я еще молодой человек, Павлова сам лично 

не знаю, но мой дед (он из Совета ветеранов) с 

уважением относится к нему».

«Виктора Анатольевича знаем лично, он чест-

ный, уважаемый многими, очень обязательный и 

трудолюбивый».

«Слышали информацию, что его пенсионный 

фонд обслуживает более 50-ти тысяч  пенсионе-

ров. Для стариков ведь очень важна забота и вни-

мание. Чтоб было меньше очередей. Пусть идет в 

депутаты, мы его поддержим».

«В городе его уважают. Он внимателен, хоро-

шо знает законы, требователен к своим сотрудни-

кам. Он - достойный кандидат в депутаты горо-

да».

«Слышала, что доставку пенсии по домам хо-

тели отменить, но Павлов заступился за нас и от-

стоял, чтобы пенсии до нас доносили. Мы за него 

обязательно проголосуем».

Одной из самых популярных в городе газет 

является «Калининградская правда». Свой авто-

ритет она во многом завоевала благодаря своему 

руководителю О.Л. Жукову: «Мы его знаем как ру-

ководителя газеты «Калининградская правда», 

которую в нашем городе любят. В его газете много 

говорят о культуре и науке, а для нас это важно».

Кроме того, О.Л. Жуков является  генераль-

ным директором ООО Издательский дом «Кос-

мос» и в этом качестве ни один  раз помогал ини-

циативным жителям города: «Нам, ветеранам, он 

помог издать книгу поэтов нашего города, помог 

напечатать воспоминания о войне. Для нас, ста-

риков, очень важны внимание и забота». Жители 

так же отмечают и его личные качества: «Порядо-

чен, честен, добивается поставленных целей», 

«Отзывчивый, тактичный, всегда выслушает», «Я 

знаю его как хорошего семьянина, у него жена и 

две дочери».

 То, что О.Л. Жуков занимается важными и 

нужными для города делами видно из следующих 

высказываний: «Слышал, он в комитете по делам 

молодежи в Общественном совете. Значит, ему не 

безразличны наши дети», «Занимается созданием 

программы  по обеспечению молодежи доступ-

ным жильем».

Как видно, все три кандидата обладают широ-

кой поддержкой среди населения, основанной на 

многолетней эффективной профессиональной 

работе, и имеют все шансы,  войдя в Обществен-

ный  совет оказаться в городском Совете.

Ч
етвертое место по результатам опроса 

делят между собой С.И. Брысенков, 
С.А. Керселян и И.С. Попов.

С.И. Брысенков известен в городе как лидер 

местного отделения КПРФ: «Да, знаю его, потому 

что обычно за КПРФ голосую».

Хорошо известен в городе как руководитель 

торговой компании «ВЕСТА-СА»     С.А. Керсе-

лян: «Постоянно хожу в его магазин, мне нравит-

ся». Однако, в качестве председателя местного 

отделения «Партии Жизни» его знают довольно 

мало.

И.С. Попов, владелец ООО «Боулинг на Гор-

ках», привлекает избирателей своей молодостью и 

предприимчивостью. Люди так отмечают его де-

ловые и личные качества: «Вручал мне продоволь-

ственный набор ко Дню Победы. Молодцы, наро-

ду было много, но так было организовано, что 

очереди не создали», «Это-лидер, и коллектив у 

него как отлаженная машина работает. Завидую 

белой завистью», «Моим знакомым помог купить 

мячи и форму для школьной команды».

Не теряют шансов на победу и другие канди-

даты, например, О.В. Бугашев (представляет пар-

тию «Родина»), А.А. Морева (редактор газеты «Ве-

черний Королев»),      Г.Ф. Войтенко (ООО «Деми») 

и другие.

Как видим,   в целом жители округа настрое-

ны доброжелательно, считают, что во власти 

должны быть честные, порядочные люди. Кроме 

того, респонденты высказывали свое твердое на-

мерение принять участие в предстоящих выборах: 

«Пойду, чтобы мы опять не остались без депута-

тов», «Обязательно пойду голосовать», «Надо не 

промахнуться, как в прошлый раз», «Проголосо-

вать, чтобы не тратить бюджетные деньги еще 

раз».

Надеемся, что выборы в Королёве пройдут 

честно и жители округа, наконец-то,  изберут до-

стойных представителей своих интересов. 

Нина ШАДРИНА  

ПОДМОСКОВЬЕ ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМ

Г. КОРОЛЕВ
О С Е Н Ь Ю  Э Т О Г О  Г О Д А  В  Р Я Д Е  Г О Р О Д О В  И  Р А Й О Н О В  М О С К О В С К О Й  О Б Л А С Т И  П Р О Й Д У Т  
В Ы Б О Р Ы  В  О Р Г А Н Ы  М Е С Т Н О Г О  С А М О У П Р А В Л Е Н И Я .  В  Г .  К О Р О Л Е В Е  Ж И Т Е Л Я М И  П Р Е Д С Т О И Т 
В Ы Б И Р А Т Ь  Д Е П У Т А Т О В  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А .

Г. ЭЛЕКТРОГОРСК
П Р О Д О Л Ж А Я  Т Е М У  П Р Е Д С Т О Я Щ И Х  В  М О С К О В С К О Й  О Б Л А С Т И  В Ы Б О Р О В , 
Н Е Л Ь З Я  Н Е  О Т М Е Т И Т Ь  Е Щ Е  О Д И Н  Г О Р О Д  -  Э Л Е К Т Р О Г О Р С К ,  Ж И Т Е Л Я М 
К О Т О Р О Г О  П Р Е Д С Т О И Т  В Ы Б И Р А Т Ь  С В О Е Г О  Г Л А В У .  В Ы Б О Р Ы  Г Л А В Ы  М У -
Н И Ц И П А Л Ь Н О Г О  О Б Р А З О В А Н И Я  « Г О Р О Д С К О Й  О К Р У Г  Э Л Е К Т Р О Г О Р С К » 
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рат

Мантров Н.Н. 20 32

Медведева Н.Ю. 15 16

Красавин И.П. 11 13

Румянцев С.Ю. 10 13

Алексашин И.И. 1 2

Сапегин П.Е. 0 0

Затруд. ответить 29 20

Не пойду голосовать 13 1
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- ?

 71%  71%  68%  67%

 15%
 4%

0%
10%
20%
30%
40%
50%
60%
70%
80%

. . . .
. . . . . .

. .

Диаграмма 1



№ 1 2 [ 4 7 ]  С Е Н Т Я Б Р Ь  2 0 0 6 [ 7 ]

П
ервая проходная «Политзавода» в Московской области была торжественно 
открыта 15 сентября в г.Балашихе, а вторая – 21 сентября в подмосковном 
городе Дмитрове.

На Парковой улице уже утром стали собираться активисты -  молодогвардейцы, со-
бираться для того, чтобы дать старт проекта в исторической части города, где состоялось 
открытие второй «политпроходной» проекта «Молодежь в политику» Московской  об-
ласти.

Незадолго до официального открытия на импровизированный танцпол вышли  
брэйкдансеры, которые устроили феерическое шоу. Многие из будущих политиков в этот 
момент всерьёз задумались о танцевальной карьере.  

Официальную часть открыл  начальник местного штаба ВОО «Молодая Гвардия 
Единой России» Фёдор Ванятинский, затем последовали выступления секретаря Полит-
совета местного отделения партии «Единая Россия» Дмитровского района Валерия Лога-
чева, начальника штаба Московского областного регионального отделения штаба ВОО 
«Молодая Гвардия Единой России» Владимира  Аристархова. 

Главный специалист МОРО партии «Единая Россия» и куратор севера Подмосковья 
Алексей Шатаев  не испугался и лично взял в руки «болгарку», которой перерезал импро-
визированное заграждение перед «политпроходной». 

 Проект «Молодежь в политику» в городе Дмитрове стартовал!
Собравшаяся на улице молодежь была приглашена на «политпроходную» для запол-

нения анкет и проведения видеозаписи. Уже за первый  час работы  заполнили анкеты и 
сняли своё обращение на камеру более 25 молодых дмитровчан, так что Дмитров устанав-
ливил новый рекорд.

Итак, проект «Молодёжь в политику» в Московской области набирает силу! 

Сергей ЕРЕМИН

2 7  Ф Е В Р А Л Я  2 0 0 6  Г О Д А  В 
Д М И Т Р О В С К О М  М У Н И Ц И -
П А Л Ь Н О М  Р А Й О Н Е  П О С -

Т А Н О В Л Е Н И Е М  Г Л А В Ы  А Д -
М И Н И С Т Р А Ц И И  Р А Й О Н А 

В . В .  Г А В Р И Л О В А  Б Ы Л О  С О -
З Д А Н О  Н О В О Е  О Б Щ Е -

С Т В Е Н Н О Е  Ф О Р М И Р О В А -
Н И Е  -  О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Й 

С О В Е Т .  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Е М 
С О В Е Т А  И З Б Р А Н А  З А М Е С -

Т И Т Е Л Ь  Г Л А В Ы 
А Л Л А  А Н А Т О Л Ь Е В Н А 

П О С П Е Л О В А .

С
огласно положению основными задачами 

Общественного совета являются обеспече-

ние открытого и гласного обсуждения раз-

личных аспектов развития района, осуществление об-

щественного контроля, совершенствование системы 

местного самоуправления и социального развития тер-

ритории.

Одним из направлений работы Общественного со-

вета является доведение до каждого жителя информа-

ции о всех возможностях и социальных услугах, предо-

ставляемых жителям бесплатно. Это и учреждения 

социальной сферы, и сеть образовательных, культур-

ных и спортивных учреждений района, и структура 

потребительского рынка.

Сектор гласности Общественного совета возглавля-

ет руководитель Координационного совета Московско-

го областного общественного движения «Общественный 

совет поддержки политики Президента Российской Фе-

дерации» Игорь Михайлович Севрюков. 

Общественный совет держит руку «на пульсе» об-

щественной жизни городских и сельских поселений 

муниципального района. Для многих жителей района 

общественное самоуправление – понятие новое и не-

привычное, поэтому сектор проводит разъяснитель-

ную и консультативную работу с жителями. Ни у кого 

сегодня не вызывает сомнений, что взаимовыгодное и 

эффективное сотрудничество органов местного само-

управления с населением возможно только при усло-

вии полной гласности.

Местные власти должны иметь объективную ин-

формацию о мнении населения по тем или иным воп-

росам, инициативах и деятельности местных обще-

ственных формирований, а жители - быть 

заинтересованными в получении полной информации 

о работе самих органов местного самоуправлении и 

принимаемых ими решениях.

Поэтому сектор гласности большое внимание 

уделяет изучению и анализу общественного мнения, 

освещению полученных материалов в ежемесячном 

информационном бюллетене Совета «Общественное 

мнение».

Организационный сектор Общественного совета 

возглавляет предприниматель Надежда Федоровна 

Родионова. В числе основных функций возглавляемо-

го ею сектора - оказание помощи и координация де-

ятельности территориальных Общественных советов, 

созданных в каждом городском и сельском поселении 

Дмитровского муниципального района. 

Важную роль руководитель сектора отводит взаи-

модействию со всеми структурами и организациями 

района. Только вместе с другими общественными объ-

единениями, при содействии социальных, культурных 

и образовательных учреждений района, а также при 

понимании и поддержке органов местного самоуправ-

ления Общественный совет может выполнять свои за-

дачи в полном объеме.

Например, члены Общественного совета совмест-

но с Консультативным Центром Дмитровского муни-

ципального района, возглавляемым директором Н.А. 

Смирновой, и Дмитровским социально-реабилитаци-

онном Центром «Остров Надежды» под руководством 

Е.Н. Семенова ведут активную работу по искорене-

нию асоциальных явлений в районе: алкоголизма, 

наркомании, преступности среди молодежи и взрос-

лого населения.

Совместно с предприятиями, обслуживающими 

жилищный фонд в районе,  проведены круглые столы 

по вопросу подготовки всего жилищно-коммунально-

го хозяйства к зимнему сезону, выявлены и устранены 

недоработки и упущения.

Сектор по работе с молодежью Общественного 

совета под руководством Ирины Владимировны Лу-

ценко, руководителя МУ «Молодежный центр Вну-

ковский», работает по привлечению молодежи ко всем 

социально значимым акциям и мероприятиям, прово-

димым Общественным советом. Особое внимание 

сектор уделяет привлечению молодежи к обществен-

ному самоуправлению.

В целях реализации и совершенствования госу-

дарственной молодежной политики в планы сектора 

входит и работа по оказанию посильной помощи в ре-

шении проблем молодежи, проведение просветитель-

ской, патриотической и воспитательной работы.

При помощи молодежного сектора районного 

Совета в территориальных Общественных советах в 

течение лета были проведены круглые столы по про-

блемам молодежи, на которых обсуждались острей-

шие вопросы жизнедеятельности молодежи в поселе-

ниях. Вырабатывались пути решения проблем 

совместными усилиями территориальных Обществен-

ных советов и администраций городских и сельских 

поселений.

Сектор общественного контроля Совета под руко-

водством Анны Антоновны Жидковой основными на-

правлениями работы считает анализ негативных об-

щественных явлений и проблем населения, подготовку 

предложений по их устранению, а также практичес-

кую деятельность по реализации этих предложений.

Контроль предприятий торговли и общественно-

го питания является важным аспектом деятельности 

сектора. На основании законодательства Московской 

области разработана методика работы общественных 

контролеров по проверке предприятий торговли и об-

щественного питания. Из активистов сформированы 

группы общественного контроля, с которыми опыт-

ные специалисты проводят семинары и инструктажи. 

За группами закреплены конкретные городские мик-

рорайоны или населенные пункты, в которых они 

уполномочены проводить рейды. 

В ходе проверок группы общественного контроля 

имеют полномочия проверять общее состояние пред-

приятий торговли (внешний облик, благоустройство и 

санитарное состояние закрепленной территории), 

соблюдение правил торговли (соответствие требова-

ниям ассортиментного перечня, срокам годности про-

дуктов, правилам товарного соседства), культуру об-

служивания, наличие санитарных и трудовых книжек 

у работников.

Сектор общественного контроля не дублирует ра-

боту и не подменяет органы административно-техни-

ческого и санитарно-эпидемиологического надзора. 

Задача сектора – работать с этими структурами сов-

местно, чтобы проверить как можно больше объектов 

и навести порядок в вопросах оказания услуг населе-

нию. 

Общественные советы организуют и проводят 

собственные мероприятия, посвященные выявлению 

и решению самых острых проблем поселений.

Например, Совет поселения Синьковское разра-

ботал на лето план досуговых мероприятий «За здо-

ровый образ жизни». Молодежь активно участвовала 

в проведении акции «За чистый поселок», праздно-

вании Дня Победы, и стала главным помощником 

Совета.

Общественный совет в Целеево принял решение о 

готовности проведения субботников не реже, чем раз 

в квартал. Свое решение Совет выполнил. Советом 

совместно с жителями разработан план действий на 

этот учебный год по организации досуга школьников 

и молодежи.

Силами Общественного совета сельского поселе-

ния Некрасовский создана добровольная народная 

дружина (ДНД), которая помогает стражам обще-

ственного порядка контролировать и бороться с пра-

вонарушениями.

В августе минуло полгода с момента, как Обще-

ственный совет начал свою работу. Главное, чего уда-

лось достичь за это время – привлечь жителей к работе 

над своими проблемами, которые, как оказывается, 

можно решать и собственными силами. Уже есть опыт, 

есть налаженное взаимодействие со всеми структура-

ми района.

Впереди большая работа, и члены Общественного 

совета Дмитровского муниципального района готовы 

совместно с жителями решать поставленные  задачи 

на общее благо дмитровчан.

Хотелось бы познакомиться через «Президент - 

газету» с опытом других Общественных советов Под-

московья.

  Анастасия КРЫКАНОВА

ВТОРАЯ 
ПРОХОДНАЯ 
«ПОЛИТЗАВОДА» 
ОТКРЫТА 
В ДМИТРОВЕ!

 В Московской области активно реализуется  инициа-
тива Московского областного регионального отделения 
Всероссийской общественной организации «Молодая 
Гвардия Единой России» под  названием «Политзавод».

РАБОТАЕМ 
НА ОБЩЕЕ БЛАГО 
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С К А Ж И Т Е ,  К О М У  П О Л А Г А Е Т С Я 
Б Е С П Л А Т Н А Я  И Л И  Л Ь Г О Т Н А Я 

Л Е К А Р С Т В Е Н Н А Я  П О М О Щ Ь ,  К А К 
Е Е  П О Л У Ч И Т Ь ?

К а м а е в а  Т а т ь я н а , 
г .  Н а х а б и н о

Г
руппы населения, которые имеют право на бесплатное 

лекарственное обеспечение при амбулаторном лече-

нии:

1. Участники гражданской и ВОВ, а также приравненные 

к ним лица (например, лица, работавшие в период ВОВ на объ-

ектах противоздушной обороны или лица, которые воевали про-

тив фашистской Германии в партизанских отрядах). 

2. Лица, награжденные знаком «Жителю блокадного Ле-

нинграда».

3. Инвалиды войны.

3. Родители и жены военнослужащих,  погибших вследс-

твие ранения,  контузии или увечья,  полученных  при  защите 

страны или при  исполнении иных обязанностей   военной   служ-

бы,   либо вследствие заболевания, связанного с пребыванием на 

фронте.

4. Герои Советского Союза, Герои Российской Федерации, 

полные кавалеры ордена Славы.

5. Бывшие несовершеннолетние узники концлагерей, гет-

то и других мест принудительного содержания, данных фашис-

тами и их союзниками в период второй мировой войны.

Список лиц, который тем или иным образом связан с боевы-

ми действиями и который  имеет право на бесплатную лекарс-

твенную помощь, значительно шире, и в рамках данной статьи 

физически не может быть опубликован. См. Постановление 

Правительства РФ от 30 июля 1994 г. N 890  “О государственной 

поддержке развития медицинской промышленности и улучше-

нии обеспечения населения и учреждений здравоохранения ле-

карственными средствами и изделиями медицинского назначе-

ния”, где поименованы все, кто могут получить льготные 

лекарства. 

6. Инвалиды I группы, неработающие  инвалиды II груп-

пы, дети-инвалиды в возрасте до 18 лет.

7. Граждане, подвергшиеся воздействию радиации вследс-

твие чернобыльской катастрофы.

Далее в указанном выше постановлении Правительства 

опубликован перечень болезней, на излечение которых пола-

гается не все лекарственные средства, а только на излечение 

конкретных болезней: детские церебральные параличи, дист-

рофия, муковисцидоз (больным детям), острая перемежающа-

яся порфирия, СПИД и ВИЧ-инфицированные (при этой бо-

лезни полагаются все лекарственные средства бесплатно), 

онкологические заболевания, туберкулез, инфаркт миокарда 

(первые шесть месяцев), диабет (все лекарственные средства), 

сифилис и прочие.

Также в этом Постановлении Правительства указаны катего-

рии граждан, которые получают лекарственные средства со скид-

кой 50 процентов. Например: пенсионеры, получающие пенсию 

по старости, инвалидности или по случаю потери кормильца в 

минимальных размерах; работающие инвалиды II группы, инва-

лиды III группы, признанные в установленном порядке безра-

ботными; лица, подвергшиеся политическим репрессиям в виде 

лишения свободы, ссылки, высылки, направления на спец. по-

селение и другие.

Правом на бесплатное лекарственное обеспечение пользу-

ются все граждане, проходящие лечение в стационарных услови-

ях (больницах, клиниках, госпиталях, диспансерах и т. д.), неза-

висимо от вида заболевания, продолжительности лечения и 

каких – либо иных обстоятельств. 

Процедура получения лекарственных средств бесплатно 

либо со скидкой при амбулаторном лечении такова.

Рецепты на лекарственные средства для получения в аптеках 

бесплатно или с 50-процентной скидкой в их оплате выписывают-

ся только при амбулаторном лечении гражданам, имеющим такое 

право в соответствии с законодательством Российской Федерации 

лечащим врачом (то есть тот врачом, который непосредственно 

ведет больного) государственного или муниципального лечебно-

профилактического учреждения (далее - поликлиника).

Психотропные вещества, наркотические вещества, а также в 

случае выписывания  одномоментно пяти и более или свыше де-

сяти лекарственных средств одному больному в течение одного 

месяца производится лечащим врачом только на основании ре-

шения врачебной комиссии. Некоторые лекарственные средства 

назначаются по рекомендации врача - специалиста: иммуномо-

дуляторы, противотуберкулезные, противодиабетические.

Наркотические средства и психотропные вещества должны 

выписываться льготным категориям граждан на специальных 

рецептурных бланках на наркотическое средство, имеющих 

штамп лечебно-профилактического учреждения, серийный но-

мер и степени защиты, а также дополнительно к специальному 

рецептурному бланку установленного образца выписывается ре-

цепт на бланке учетной формы N 148-1/у-04 (л)

Срок действия льготного рецепта - до 1 месяца, кроме неко-

торых психотропных и наркотических средств.

Частнопрактикующий врач не имеет право выписывать 

льготные рецепты, только если у него нет договора с территори-

альным органом управления здравоохранением и/или фондом 

обязательного медицинского страхования, и оказывающие ме-

дицинскую помощь льготным категориям граждан в рамках про-

граммы госгарантий.

Лекарственные средства выдаются на основании льготных 

рецептов в аптечных учреждениях. Список таких аптечных уч-

реждений Вы можете узнать в своем лечебном учреждении.

Рецепты на лекарственные средства с пометкой “statim” (не-

медленно) обслуживаются в срок, не превышающий один рабо-

чий день с момента обращения больного в аптечное учреждение 

(организацию).

Рецепты на лекарственные средства с пометкой “cito” (сроч-

но) обслуживаются в срок, не превышающий двух рабочих дней 

с момента обращения больного в аптечное учреждение (органи-

зацию).

Рецепты на лекарственные средства, входящие в минималь-

ный ассортимент лекарственных средств, обслуживаются в срок, 

не превышающий пяти рабочих дней с момента обращения боль-

ного в аптечное учреждение (организацию).

В случае временного отсутствия лекарственных средств, не-

обходимых гражданину, аптечное учреждение организует в тече-

ние 10 рабочих дней с даты обращения его отсроченное обслужи-

вание или осуществляет отпуск аналогичного лекарственного 

средства, предусмотренного Перечнем лекарственных средств, 

взамен выписанного или иного лекарственного средства по 

вновь выписанному рецепту.

Екатерина ЗАХАРОВА 

19 сентября Правительство 
Московской области обсуждало бюд-
жет области на 2007 год. На заседание 
были приглашены представители под-
московных СМИ. Журналисты стали 
свидетелями того, как обсуждали и 
принимали закон «О бюджете 
Московской области 
на 2007 год» 

Проект закона представил первый заместитель предсе-

дателя Правительства Московской области - министр фи-

нансов Правительства Московской области Алексей Куз-

нецов.

Он сообщил, что доходы консолидированного бюдже-

та Московской области на 2007 год прогнозируются в объ-

еме 202,5 млрд. рублей, что в 1.4 раза больше уровня 2006 

года; расходы определены в объеме 208,3 млрд. рублей и 

возрастут к уровню текущего года больше чем на треть. Де-

фицит областного бюджета возрастет незначительно, и его 

уровень снизится с 9% в текущем году до 7% в 2007г.

Формирование параметров бюджета Московской об-

ласти на 2007 год осуществлялось исходя из необходимости 

реализации положений, сформулированных в посланиях 

Президента РФ, и с учетом основных задач, определенных 

губернатором Московской области.

Основными доходными источниками бюджета Мос-

ковской области по-прежнему являются налог на прибыль 

и налог на доходы физических лиц. 

Их доля в структуре собственных доходов бюджета со-

ставит 70,5 %, или с ростом к уточненному плану 2006 года 

в 1,5 раза. Положительная динамика указанных источни-

ков обусловлена ростом экономики Московской области, а 

также предпринимаемыми Правительством Московской 

области мерами, направленными на регулирование оплаты 

труда в бюджетном и внебюджетном секторах экономики.

«Областной бюджет 2007 года имеет ярко выраженную 

социальную направленность. Если в 2006 году доля расхо-

дов на финансирование социально-культурной сферы и 

предоставление трансфертов местным бюджетам на соци-

альные расходы составляла 60 % областного бюджета, то в 

2007 году эта доля увеличится и составит уже 63%», - под-

черкнул Алексей Кузнецов.

Приоритетными областными целевыми программами 

являются одиннадцать программ, среди которых «Жили-

ще»,  «Дороги Подмосковья», «Предупреждение и борьба с 

заболеваниями социального характера», «Зерно», «Сохра-

нение объектов культурного наследия» и другие.

Расходы бюджета Московской области по разделу 

«Жилищно-коммунальное хозяйство» на 2007 год опреде-

лены в сумме 1млрд. 925млн. 482 тыс. рублей, что по срав-

нению с 2006 годом увеличено на 209 млн. 356 тыс. рублей. 

Также по данному подразделу в 2007 году в рамках реализа-

ции приоритетного национального проекта «Развитие 

АПК» предусматриваются расходы в сумме 150 млн. рублей 

на финансирование мероприятий по обеспечению жильем 

молодых семей и молодых специалистов, проживающих и 

работающих в сельской местности. 

Объем расходов областного бюджета на 2007 год по 

разделу «Образование» определен в сумме 10 млрд.750 млн. 

440 тыс. рублей, что более чем на 1,7 млрд. рублей больше, 

чем было предусмотрено на 2006 год. Все эти деньги на-

правляются на финансирование 157 образовательных уч-

реждений, подведомственных Министерству образования 

Московской области, из них: три специальных школы, 

одна школа-интернат, пять детских домов, сто два профес-

сионально-технических училища, шесть высших учебных 

заведений, институт повышения квалификации, два цент-

ра и два учреждения внешкольной работы с детьми. Значи-

тельный удельный вес в запланированных расходах состав-

ляют затраты на оплату труда работников образовательных 

учреждений Московской области, размер которых опреде-

лен в сумме 4 млрд. 557 млн. 201 тыс. рублей, с сохранением 

уровня доплат к заработной плате, а также с учетом плани-

руемого в 2007 году поэтапного повышения оплаты труда 

работников образовательных учреждений.

Расходы областного бюджета по разделу «Здравоохра-

нение» на 2007 год предусмотрены в сумме 23 млрд.768 млн. 

080 тыс. рублей. Расходы по этой отрасли будут направлены 

на развитие системы здравоохранения, укрепление матери-

ально-технической базы областных учреждений здравоох-

ранения, предоставление отдельным категориям граждан 

бесплатных и льготных лекарств при амбулаторном лече-

нии, а также выплату пособий на обязательное медицинс-

кое страхование неработающего населения Московской 

области. 

В частности, средства будут направлены на реализацию 

мер социальной поддержки ветеранов труда и военной 

службы, реабилитированных и лиц, признанных постра-

давшими от политических репрессий, тружеников тыла. 

Кроме того, дополнительные средства будут получать ма-

лоимущие граждане, семьи военнослужащих, погибших 

при исполнении обязанностей военной службы, студенчес-

кие семьи и другие льготные категории граждан. Рост рас-

ходов на обеспечение социальной защиты населения свя-

зан с повышением размера ряда социальных выплат и льгот, 

предоставляемых в соответствии с расходными полномо-

чиями за счет средств областного бюджета, а также увели-

чения средств, направляемых на финансирование льгот по 

полномочиям, осуществляемых из средств федерального 

бюджета.

Одобренный проект областного закона «О бюджете 

Московской области на 2007 год» в установленном порядке 

будет рассмотрен Московской областной Думой.

Елена МИЛИЕНКО     

В 2007 ГОДУ РАСХОДЫ 

НА ОБРАЗОВАНИЕ 

УВЕЛИЧАТСЯ 

НА 1,7 МЛРД РУБЛЕЙ

БЕСПЛАТНАЯ 

ЛЕКАРСТВЕННАЯ 

ПОМОЩЬ

В выставочном комплексе были представле-

ны фактически все достижения Подмосковья – и 

в сфере образования, и в области медицины, и в 

социальной сфере, и в промышленности, и в сель-

ском хозяйстве, и в туризме, и т.д. Свои экспози-

ции на стендах представили все муниципальные 

образования Московской области, все без исклю-

чения областные министерства и ведомства, а 

также крупные предприятия и организации, раз-

работки и продукция которых известна не только 

у нас в регионе, но и далеко за его пределами. 

Примечательно, что выставка проходила в рамках 

начавшихся в Подмосковье Дней Республики Бе-

ларусь, а потому широкую экспозицию на стендах 

представили и различные регионы Беларуси, мно-

гие из которых, кстати, являются побратимами 

подмосковных городов и районов. 

К гостям выставки по традиции обратился гу-

бернатор Московской области Борис Громов. 

«Наша область уникальна по многим показате-

лям: научному и промышленному потенциалу, 

сельскому хозяйству, инвестиционной привлека-

тельности, уровню образования, историческим и 

культурным традициям, но главное достояние 

Подмосковья – люди, и нас объединяет искрен-

няя любовь к нашему краю, которому мы дарим 

свой труд, талант,  в конечном счете – жизнь», - 

сказал глава региона. Высокую оценку развития 

Подмосковья дал полпред президента Российс-

кой Федерации в Центральном Федеральном ок-

руге Георгий Полтавченко. «По темпам социаль-

но-экономического развития Московская область 

сегодня является лидером в нашей стране, и в ог-

ромных возможностях региона практически во 

всех сферах жизнедеятельности каждый из вас 

сможет лично убедиться, осмотрев выставку», - 

отметил он, обращаясь ко всем, кто собрался в 

этот день в «Крокус-Экспо». Тепло поприветство-

вали организаторов и участников экспозиции и 

высокие гости из Беларуси. Заместитель премьер-

министра Республики Иван Бамбиза от имени 

президента Беларуси Александра Лукашенко поз-

дравил всех жителей Подмосковья с наступаю-

щим Днем Московской области, открытием вы-

ставки и проведением в регионе Дней Республики 

Беларусь. Иван Бамбиза подчеркнул, что Подмос-

ковье на сегодняшний день является главным 

экономическим партнером Беларуси. Власти Рес-

публики, главы ее областей и представители биз-

нес-сообщества намерены всячески расширять и 

укреплять связи со своими коллегами из столич-

ной области России. 

Перерезав символическую красную ленточку, 

Борис Громов и Георгий Полтавченко вместе со 

всеми осмотрели экспозицию, сделав остановку  

возле стенда Республики Мордовии: здесь губер-

натор Московской области и глава Республики 

Мордовия Николай Меркушин подписали меж-

правительственное соглашение о торгово-эконо-

мическом, научно-техническом и культурном со-

трудничестве Подмосковья и Мордовии. Борис 

Громов отметил, что скрепленный подписями до-

кумент носит рамочный характер и впоследствии 

будет наполняться новыми программами сотруд-

ничества в области экономики, культуры и спор-

та. В свою очередь глава Мордовии Николай Мер-

кушин признался, что подписать соглашение о 

сотрудничестве с таким экономически сильным 

регионом, как Подмосковье, занимающим, по его 

словам, «лидирующее место в Российской Феде-

рации», для его региона особо почетно и ценно. 

Он выразил надежду, что это соглашение прине-

сет большую пользу и Мордовии, и Подмоско-

вью. 

В память о закреплении сотрудничества Бо-

рис Громов и Николай Меркушин обменялись по-

дарками.  

Татьяна АЛЕКСЕЕВА

ПОДМОСКОВЬЕ-2006: 
ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ     

«Подмосковье-2006: взгляд в будущее» - под таким названием 26 сентября открылась выставка-пре-
зентация Московской области в   «Крокус-Экспо». В торжественной церемонии ее открытия приняли 
участие губернатор Московской области Борис Громов, полномочный представитель президента в 
ЦФО Георгий Полтавченко, Его Высокопреосвященство Митрополит Крутицкий и Коломенский 
Ювеналий, члены подмосковного правительства, главы муниципальных образований. 
Присутствовали на церемонии и гости из российских регионов и стран ближнего зарубежья, среди них – 
глава Республики Мордовия Николай Меркушин и заместитель премьер-министра Республики Беларусь 
Иван Бамбиза. 

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ


